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Président tebboune:

Les mutations en cours en Algérie 
exigent une nouvelle organisation 

du domaine syndical

Djellouli rencontre 
des membres de la 

communauté algérienne 
au Canada

Le Président de La réPubLique :

Des instructions pour le respect du jour de 
réception des citoyens une fois par semaine

Le Président Tebboune reçoit un appel téléphonique 
du président de l’Etat de Palestine

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, dimanche, que 
les mutations en cours en 
Algérie exigeait une nouvelle 
organisation du domaine syndical 
qui puisse garantir les droits et 
les obligations des personnels et 
protéger les intérêts de la société, 
lit-on dans le communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant le projet de loi sur 
l’exercice du droit syndical, la 
prévention et le règlement des 
conflits collectifs de travail, 
présenté lors du Conseil des 
ministres, le Président Tebboune 
a instruit le gouvernement de 
prendre en considération une série 
d’observations, parmi lesquelles 

l’affirmation que “les mutations 
en cours en Algérie exigent une 
nouvelle organisation du domaine 
syndical qui puisse garantir 
les droits et les obligations des 
personnels et protéger les intérêts 
de la société”.
Il s’agit également de “créer une 
plateforme logistique permettant 
la mise en œuvre du contenu de la 
loi qui apporte un véritable plus 
à l’action syndicale, telle que 
consacrée par la Constitution de 

2020”.
Le projet de loi doit définir, avec 
précision, les secteurs sensibles 
où les grèves sont interdites. 
Ce texte doit être soumis aux 
prochains conseils des ministres, 
a soutenu le Président Tebboune.
Il a relevé l’impératif de “définir, 
avec précision, dans cette loi, 
les attributions et limites de 
l’exercice syndical, en vue 
d’éviter tout chevauchement 
entre ce qui est professionnel et 
ce qui est purement pédagogique 
dans les secteurs, comme prouvé 
par les expériences passées”.
A noter que le projet de loi en 
question sera présenté lors de 
prochaines réunions du Conseil 
des ministres, a conclu le 
communiqué.

L’envoyée spéciale 
chargée de la 
communauté nationale 

à l’étranger, Taous Djellouli, 
effectue une visite de travail au 
Canada, en vue de s’enquérir de 
la situation des ressortissants 
algériens et d’examiner avec les 
autorités canadiennes les voies 
à même d’améliorer leur prise 
en charge, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à protéger la 
diaspora algérienne.
Dans ce cadre, Mme Djellouli 
a rencontré des membres de la 
communauté algérienne dans les 
villes de Québec et de Montréal 
avec qui elle a abordé nombre 
de questions en rapport avec 
l’amélioration des prestations 
consulaires, le transport aérien, 
les questions culturelles et 
socioéconomiques.
La diplomate a saisi, par 
ailleurs, l’occasion pour 
réaffirmer à l’assistance “tout 
l’intérêt accordé par les hautes 

autorités du pays à ces questions 
intimement liées à la protection 
des ressortissants algériens 
établis à l’étranger aux plans 
administratif, juridique, culturel 
et socioéconomique”.
Mme Djellouli a, en outre, invité 
les membres de la communauté 
nationale “à faire part de leurs 
suggestions, en vue d’améliorer 
leur prise en charge dans 
toutes les sphères sus-citées, et 
faciliter leur participation pleine 
et active au développement de 
l’Algérie”.
A noter que Mme Djellouli 
poursuivra sa visite au Canada 
en se rendant dans la capitale 
fédérale Ottawa, où elle 
rencontrera des membres de 
la communauté algérienne 
établis dans cette ville et ses 
environs et aura également des 
entretiens avec des responsables 
canadiens avec qui elle abordera 
particulièrement la question du 
développement des relations 
bilatérales et la situation des 
ressortissants algériens.

Le Président de la 
République, M. 

Abdelmadjid Tebboune 
a présidé dimanche une 
réunion du Conseil des 
ministres lors de laquelle 
il a ordonné au ministre 
de l’Intérieur d’enjoindre 
aux walis, chefs de daïras et 
présidents des Assemblées 
populaires communales, 
le respect scrupuleux du 
jour consacré à la réception 
des citoyens, une fois par 
semaine.

Le Président de la 
République a également 
ordonné la “réactivation 
du rôle des registres de 
doléances des citoyens au 
niveau des établissements, 
administrations, et 
organismes publics dans 
toutes les wilayas et les 

soumettre aux délégués 
locaux du Médiateur de la 
République, une fois par 
mois, après visa des walis de 
la République”, a précisé le 
communiqué du conseil des 
ministres.
Le Président Tebboune a 
ordonné en outre de “pallier 
immédiatement certaines 
lacunes enregistrées, à la 
rentrée scolaire, à travers 
les établissements éducatifs 
concernant la restauration et 
le transport”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, dimanche, un appel 
téléphonique du président de 
l’Etat de Palestine, M. Mahmoud 
Abbas, qui l’a remercié, en 
son nom et au nom du peuple 
palestinien frère, pour ses 
efforts et sa démarche sérieuse 
pour l’unification des rangs des 
factions palestiniennes lors de la 
conférence du 13 octobre dernier 

à Alger, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
dimanche, un appel téléphonique 
de son frère, M. Mahmoud Abbas 
président de l’Etat de Palestine, 
qui l’a remercié, en son nom et au 
nom du peuple palestinien frère, 
pour ses efforts et sa démarche 
sérieuse pour l’unification des 
rangs des factions palestiniennes 
lors de la conférence d’unification 

des rangs palestiniens tenue le 13 
octobre dernier à Alger”, ajoute 
le communiqué.
Pour sa part, “le Président 
Tebboune a salué le rôle de son 
frère Mahmoud Abbas dans 
la réussite de la réconciliation 
nationale entre les factions 
palestiniennes, se félicitant de 
son adhésion à l’initiative et 
souhaitant sa concrétisation sur le 
terrain”, précise la même source.
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HÔPitaL aLGéro-qatari-aLLeMand:

 Pose de la première pierre le 2 novembre

Communiqué du Conseil des ministres

La première pierre de 
l’hôpital Algéro-qatari-
allemand sera posée le 2 

novembre prochain, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
Conseil des ministres.
Présidant une réunion du 

Conseil des ministres, le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a souligné qu’”il s’agit par la 
création de cet édifice médical 
de prendre en charge la majorité 
des cas et des interventions 

chirurgicales, notamment celles 
difficiles qui nécessitaient un 
transfert vers l’étranger”.
Le Président Tebboune a 
également ordonné “de créer 
des hôpitaux spécialisés 
en urgences comme une 

expérience pilote avant de la 
généraliser, tout en maintenant 
les spécialités au niveau des 
grands hôpitaux”.
Le Président de la République 
“s’est félicité de l’orientation 
du secteur de la Santé vers 

une numérisation généralisée 
du parcours patient dans le 
but d’alléger la pression sur 
les citoyens et de réduire leurs 
dépenses”.

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des 
forces armées, ministre de la 
défense nationale.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, a présidé, ce jour, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée aux 
secteurs de la Justice, du 
Travail, de l’Industrie, de la 
Santé et des Moudjahidine.
Après l’ouverture de la séance 
par Monsieur le président de la 
République et la présentation 
de l’ordre du jour de la 
réunion ainsi que l’activité 
du gouvernement des deux 
dernières semaines par le 
Premier ministre, Monsieur 
le président a donné les 
orientations, instructions et 
directives suivantes:
1- Concernant les conditions 
et modalités d’exercice de 
l’activité de concessionnaires 
de véhicules neufs:
- Publier le cahier des charges de 
l’activité de concessionnaires 
d’importation de véhicules 
neufs d’ici une semaine, et 
mettre fin grâce à ce texte aux 
anciennes pratiques qui ont 
épuisé les citoyens et le trésor 
public.
- Faire la distinction entre 
l’activité des concessionnaires 
importateurs et celle des 
fabricants, et s’orienter vers une 
industrie mécanique suivant 
des normes technologiques 
modernes.
- Veiller à ce que l’exportation 
des voitures depuis l’Algérie 
après leur importation ne se 
fasse pas au détriment du 
marché national, des besoins 
des citoyens et avec les fonds 
du Trésor public.
2- Concernant les zones 
industrielles:
Monsieur le Président a instruit 
le gouvernement d’observer 

les directives suivantes pour 
la préparation de la relance de 
l’activité des zones industrielles 
à travers un projet de loi à 
présenter ultérieurement au 
Conseil des ministres.
- Il a ordonné au ministre de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales d’instituer dans 
l’immédiat une fiche technique 
sur la situation de toutes les 
zones industrielles dans les 
wilayas en termes d’activité et 
de propriété foncière.
- Monsieur le Président a 
affirmé que l’intérêt ne résidait 
pas dans la multitude des zones 
industrielles créées, mais dans 
leur utilité économique en 
termes de création d’emplois 
et de relance de l’économie 
nationale pour drainer les 
véritables investissements 
productifs, et non pas par des 
décisions administratives.
- Créer dans chaque commune 
des zones d’activités destinées 
aux jeunes et aux petits métiers 
en vue d’absorber le chômage.
- Il a affirmé que seule une 
réflexion profonde autour 
d’un nouveau régime était 
susceptible de relancer 
l’économie nationale, où 
l’Etat accompagne les porteurs 
d’idées et d’initiatives loin des 
précédentes expériences basées 
de la rente et le gain rapide.
- Ouvrir la création des zones 
industrielles au secteur privé.
3- Concernant la révision des 
mesures relatives à l’allocation 
chômage:
- Monsieur le Président a salué 
les réalisations accomplies 
jusqu’à présent en un court laps 
de temps.
- Il a ordonné la poursuite 

de la politique de soutien 
aux jeunes diplômés des 
universités et des instituts de 
formation à travers l’allocation 
de chômage parallèlement à un 
suivi permanant de l’évolution 
du processus de recherche 
d’emploi par le bénéficiaire.
- Intensifier le contrôle sur les 
cas de fraude et la mise en place 
d’un plan statistique renouvelé 
comme base de données pour 
suivre le taux de chômage.
4- Concernant le projet de 
l’hôpital Algéro-qatari-
allemand:
- Monsieur le Président de la 
République a souligné qu’il 
s’agit par la création de cet 
édifice médical de prendre en 
charge la majorité des cas et 
des interventions chirurgicales, 
notamment les celles difficiles 
qui nécessitaient un transfert 
vers l’étranger.
- Poser la première pierre de cet 
hôpital le 2 novembre prochain.
- Créer des hôpitaux spécialisés 
en urgences comme une 
expérience pilote avant de la 
généraliser, tout en maintenant 
les spécialités au niveau des 
grands hôpitaux.
- Monsieur le Président s’est 
félicité de l’orientation du 
secteur de la Santé vers une 
numérisation généralisée du 
parcours patient dans le but 
d’alléger la pression sur les 
citoyens et de réduire leurs 
dépenses.
5- Concernant le projet du 
statut de la Magistrature:
- Monsieur le Président s’est 
félicité des dispositions 
contenues dans le projet 
de loi et visant à consacrer 
l’indépendance de la justice. Le 

Conseil des ministres a décidé 
d’examiner en profondeur 
le projet de loi avant de le 
présenter lors de prochaines 
réunions du Conseil, tout en 
prenant en ligne de compte les 
éléments suivants:
-  La nécessité de réunir des 
conditions susceptibles de 
promouvoir davantage la 
justice, en tête desquelles la 
formation et la promotion, sur 
la base de la pleine maturité 
professionnelle des magistrats 
et à la lumière de leurs 
expériences et leurs expertises.
- Une meilleure prise en charge 
des magistrats, notamment à 
travers la révision de leur grille 
de salaires et l’amélioration de 
leur situation familiale et en 
matière de logement, en vue de 
les prévenir de toute tentation 
extérieure.
- L’adoption de l’approche 
consistant à statuer dans les 
affaires au sein des tribunaux 
spécialisés, en vue de desserrer 
l’étau sur les magistrats et 
protéger aussi bien le citoyen 
que les intérêts de l’Etat, par la 
consécration de l’état de droit.
6- Concernant le projet de loi 
sur l’exercice du droit syndical, 
la prévention et le règlement 
des conflits collectifs de travail:
Monsieur le Président a instruit 
le gouvernement de prendre en 
considération les observations 
suivantes avant de présenter 
le texte lors de prochaines 
réunions du Conseil des 
ministres.
- Affirmer que les mutations 
en cours en Algérie exigent 
une nouvelle organisation 
du domaine syndical qui 
puisse garantir les droits et 
les obligations des personnels 
et protéger les intérêts de la 
société.
- Créer une plateforme 
logistique permettant la mise 
en oeuvre du contenu de la loi 
qui apporte un véritable plus 
à l’action syndicale, telle que 
consacrée par la Constitution 
de 2020.
- Le projet de loi doit définir, 
avec précision, les secteurs 
sensibles où les grèves sont 

interdites. Ce texte doit être 
soumis aux prochains conseils 
des ministres.
- Définir, avec précision, 
dans cette loi, les attributions 
et limites de l’exercice 
syndical, en vue d’éviter tout 
chevauchement entre ce qui 
est professionnel et ce qui est 
purement pédagogique dans les 
secteurs, comme prouvé par les 
expériences passées.
7- Concernant le programme 
des festivités commémoratives 
de l’anniversaire du 
déclenchement de la Guerre de 
libération nationale:
- Monsieur le Président a 
affirmé que la commémoration 
de ce cher anniversaire vise à 
inculquer chez les générations 
montantes, les dimensions 
du sacrifice. Il a instruit le 
Gouvernement à accorder à 
ces festivités une importance 
particulière pour qu’elles soient 
à la hauteur de la dynamique 
que connait l’Algérie sur tous 
les plans.
Orientations générales:
- Monsieur le Président 
a ordonné au ministre de 
l’Intérieur d’enjoindre aux 
walis, chefs daïras et présidents 
des Assemblées populaires 
communales, le respect 
scrupuleux du jour de réception 
des citoyens, une fois par 
semaine.
- Réactivation du rôle des 
registres de doléances 
des citoyens au niveau 
des établissements, 
administrations, et organismes 
publics dans toutes les wilayas 
et les soumettre aux délégués 
locaux du Médiateur de la 
République, une fois par mois, 
après visa des walis de la 
République.
- Pallier immédiatement 
certaines lacunes enregistrées, 
à la rentrée scolaire, à travers 
les établissements éducatifs 
concernant la restauration et le 
transport.
Enfin, le Conseil des ministres 
a approuvé des décrets portant 
nominations dans des fonctions 
supérieures de l’Etat”.
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enseiGneMent suPérieur:

Bientôt une agence pour évaluer la qualité de la gestion

benabderraHMane:

Une stratégie nationale face aux risques majeurs

Plus de 9.820 stagiaires inscrits dans les métiers 
de la pêche et des productions halieutiques

Une agence d’assurance 
qualité et d’accréditation 
de l’enseignement 

supérieur et de la recherche 
scientifique est sur le point d’être 
mise en place par le ministère 
de tutelle, a annoncé lundi à 
l’Université Mouloud Mammeri 
de Tizi-Ouzou (UMMTO), un 
responsable du même ministère.
Intervenant à l’ouverture de 
la Conférence régionale de 
dissémination, de la région 
Centre, dans le cadre du Projet 
de Coopération international 
“l’Enseignement Supérieur 
en Algérie à l’heure de la 
Gouvernance ESAGOV”, la 
sous directrice des programmes 
de coopération universitaire et 

de la recherche, Samira Chader, 
a indiqué que “la règlementation 
régissant cette agence est en 
cours d’élaboration au niveau du 
ministère”.

La mission de cette agence, a-t-
elle expliqué, est “d’évaluer 
la gestion du fonctionnement 
de chaque établissement 
universitaire et d’intervenir pour 

prendre les mesures nécessaires”, 
tel que préconisé dans le 
cadre du projet de réforme de 
l’enseignement supérieur.
Celui-ci, a-t-elle ajouté, est 
“un projet structurant visant le 
renforcement des capacités de 
l’enseignement supérieur en 
matière d’amélioration de la 
qualité de formation pédagogique 
et de la recherche scientifique, 
dans le but d’atteindre 
l’autonomie de chaque 
établissement”.
Le projet vise, également, a-t-elle 
soutenu, à “faire de l’Université 
la locomotive du développement 
socioéconomique et à adapter la 
gestion de chaque établissement 
de manière à répondre aux 

besoins de son environnement 
socio-économique immédiat”.
Concernant le projet de 
coopération avec l’Union 
Européenne (UE), le Professeur 
Mohand Saïd Belkaid, vice-
recteur chargé des relations 
extérieures à l’UMMTO, a 
souligné, lors de la conférence, 
que “ce programme vise à 
introduire la bonne gouvernance 
dans un cadre de qualité et 
d’approche participative”.
Seize (16) Universités, 12 
algériennes et 4 européennes, 
participent au programme de 
développement de la gestion 
des établissements universitaires 
financé par l’Union Européenne 
(UE).

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a annoncé 
à Alger, que le gouvernement 

s’attelait à l’élaboration d’une 
stratégie nationale pour faire face aux 
risques majeurs en ordonnant, à cet 
effet, la prise de mesures proactives 
en vue de se prémunir contre les feux 
de forêts.
Répondant aux questions des 
membres de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) sur les risques 
majeurs dans le cadre du débat 
autour de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, le 
Premier ministre a affirmé que “le 
gouvernement s’attèle, par le biais 
de la Délégation nationale aux 
risques majeurs, à l’élaboration d’une 
stratégie nationale étudiée reposant 
sur la prévention à travers une série 
de mesures à prendre avant que 
le l’incident ne se produise, outre 
l’étape d’intervention et de gestion 

via des plans de secours”.
Et d’ajouter que “le gouvernement 
a pris des mesures anticipatives 
contre les feux de forêts tout en 
soulignant l’impérative élaboration 
de plans spéciaux de prévention 
en plus de la mise en place de 
commissions nationales et locales et 
du renforcement de l’utilisation des 
drones en matière de lutte contre les 
feux de forêts”.
“Le gouvernement a également 
ordonné le recours aux points d’eau, 
l’ouverture de chemins forestiers 
au niveau de plusieurs wilayas pour 
faciliter les opérations d’intervention, 

la mobilisation des moyens humains et 
matériels afin de faire face aux feux de 
forêts, le renforcement de la vigilance 
et l’organisation de campagnes 
de sensibilisation en associant les 
acteurs de la société civile”, enchaine 
M. Benabderrahmane.
S’agissant de l’opération 
d’acquisition d’avions bombardiers 
d’eau, le Premier ministre a fait état 
de la finalisation des “procédures 
d’achat de 4 avions bombardiers 
d’eau d’une capacité de 12.000 
litres dont le premier sera reçu en 
décembre”.
A ce propos, M. Benabderrahmane 
a salué tous les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP) pour “leur 
rôle dans l’extinction des incendies 
enregistrés l’été dernier dans le pays”.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a répondu aux interrogations de 
certains intervenants sur le sujets de 
l’hécatombe routière au quotidien, 

soulignant que “le Gouvernement 
n’est pas resté de marbre et n’hésitera 
pas à prendre toutes les mesures qu’il 
juge nécessaires, en vue de limiter ce 
phénomène”.
“En dépit du durcissement des 
mesures répressives, il n’en demeure 
pas moins que les rapports élaborés 
par les services de sécurité font état 
de plus de 16.000 accidents survenus 
au cours des huit premiers mois de 
2022, faisant 2.400 décès et plus de 
21.000 blessés”, a-t-il ajouté.
Face à la gravité de la situation, le 
Premier ministre a rappelé qu’une 
réunion d’un conseil interministériel 
a été tenue le 10 septembre 2022, 
lors de laquelle, plusieurs décisions 
relatives à la révision du système 
institutionnel de la prévention et 
sécurité routières ont été prises.
Il sera également procédé, poursuit 
M. Benabderrahmane, à “la mise en 
place d’un cadre juridique qui prévoit 

la responsabilité des entreprises 
chargées de la réalisation et de 
l’aménagement des routes dans les 
accidents, la criminalisation des actes 
qui mettent en danger la sécurité et 
la vie des usagers de la route, ainsi 
que de la mise en place de règles 
juridiques qui autorisent la saisie 
du véhicule à l’origine de l’accident 
de circulation grave, comme peine 
complémentaire”.
 De plus, plusieurs décisions ont été 
prises concernant l’amélioration de 
la signalisation routière, l’élaboration 
d’un plan national urgent 
d’éradication des points noirs, en sus 
de la réunion de conditions de mise en 
place d’un dispositif d’enregistrement 
et de contrôle de la vitesse, en tant 
que partie intégrante du transport 
par route des marchandises et des 
voyageurs, notamment pour les longs 
trajets.

Plus de 9.820 stagiaires 
ont rejoint, lundi, 
les établissements de 

formation spécialisés dans 
les métiers de la pêche et des 
productions halieutiques du pays, 
au titre de l’année pédagogique 
2022/2023, a révélé le ministre 
du secteur, Hicham Sofiane 
Salaouatchi à partir de Tipasa.
“Les instituts et écoles du secteur 
assureront la formation de 9.827 
stagiaires dans différents métiers 
de la pêche et des productions 
halieutiques”, a indiqué le 
ministre, en procédant au 
lancement des cours à l’Ecole 
de formation technique de pêche 
et d’aquaculture de Cherchell, 
en compagnie du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, 
et du wali de Tipasa, Aboubakr 
Seddik.
Ce nombre de stagiaires se 

répartissent à raison de 2.750 
nouveaux inscrits dans la 
navigation (conduite de bateaux), 
opérations de pêche, conduite 
et maintenance des moteurs 
de propulsion des bateaux et 
accessoires, et aquaculture et 
plongée professionnelle, et 4.652 
professionnels en formation 
de mise à niveau sur des sites 
proches de leurs lieux de travail.
A cela s’ajoutent plus de 2.140 
inscrits en mode de formation 
à la carte dans les spécialités de 
l’aquaculture en milieu marin et 
intégrée aux activités agricoles, 
la maintenance des moteurs, la 
sécurité maritime, l’utilisation 
des appareils électroniques pour 
la navigation et la pêche, et 
transformation et valorisation des 
produits de la pêche, a détaillé le 
ministre.
Par ailleurs, quelque 285 
stagiaires diplômés du secteur 

poursuivront leur formation 
dans le cadre de la formation de 
base et continue, tandis que 18 
formateurs bénéficieront d’une 
formation capacitaire dans le 
domaine de la pêche hauturière, 
en application d’accords de 
coopération internationale.
S’agissant des conventions 
signées avec le secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, M. Salaouatchi 
a exprimé sa “satisfaction” à 
l’égard des résultats obtenus, 
notamment concernant l’ 
“actualisation de la nomenclature 
de la formation, et l’intégration 
des spécialités d’exploitation et 
transformation du corail rouge, 
et a soudure sous-marine, de 
même que le développement de 
l’aquaculture dans les zones 
désertiques”.
Le secteur de la pêche et de 
l’aquaculture a, également, signé 

une convention avec le ministère 
de la Justice, couronnée par 
le lancement de la formation 
de 36 détenus et employés de 
l’établissement pénitentiaire de 
la wilaya d’Adrar, en plus de la 
programmation de la formation de 
500 détenus, au niveau national, 
dans le domaine de l’aquaculture 
intégrée à l’agriculture, en vue de 
faciliter leur réinsertion sociale 
après expiration de leur peine.
A son tour, le ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels a estimé que la 
“consécration des objectifs du 
secteur de la pêche est tributaire 

de la disponibilité d’une 
ressource humaine qualifiée”, 
notant que la nomenclature de 
formation du secteur a prévu 
huit (8) formations dans le 
domaine, dont l’aquaculture 
en bassins, l’ostréiculture, les 
produits piscicoles, les poissons 
d’ornement, et le ramendage des 
filets de pêche.
Les établissements de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels assurent, 
également, de nombreuses 
spécialités en relation avec 
l’activité de la pêche, dont la 
mécanique de réparation des 
bateaux de pêche et des yachts, 
la mécanique et la réparation des 
engins marins, et la maintenance 
des bateaux de pêche et des 
yachts, en plus de formations 
qualifiantes de courte durée dans 
le domaine de l’aquaculture et de 
la pêche.
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importation de véhicules neufs :
Le cahier descharges prêt d’ici une semaine

industrie pharmaceutique :
Aoun reçoit une délégation 
du groupe saoudien Ajlan

oran:
 50 exposants au Salon international 

des énergies renouvelables

importation de véhicules:
 Une commission chargée de l’élaboration d’un cahier des charges

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
de publier le cahier des charges 
de l’activité de concessionnaires 
d’importation de véhicules neufs 
“d’ici une semaine”.
Le président Tebboune a 
instruit, durant cette réunion, de 
“publier le cahier des charges 

de l’activité de concessionnaires 
d’importation de véhicules neufs 
d’ici une semaine, et mettre fin 
grâce à ce texte aux anciennes 
pratiques qui ont épuisé les 
citoyens et le trésor public”, 
lit-on dans le communiqué du 
Conseil des ministres.
Le président de la République a 
insisté sur l’impératif de faire “la 
distinction entre l’activité des 
concessionnaires importateurs 

et celle des fabricants, et 
s’orienter vers une industrie 
mécanique suivant des normes 
technologiques modernes”.
Il a également ordonné de 
veiller à ce que l’exportation des 
voitures depuis l’Algérie après 
leur importation ne se fasse pas 
au détriment du marché national, 
des besoins des citoyens et avec 
les fonds du Trésor public, ajoute 
la même source.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
reçu, au siège du ministère, une 

délégation du groupe saoudien Ajlan& 
Frères conduite par le vice-président 
du conseil d’administration Echeikh 
Mohamed Abdulaziz Al-Ajlan, avec 
laquelle il a évoqué les perspectives du 
renforcement du partenariat bilatéral et 
l’élargissement es activités des sociétés 
pharmaceutiques saoudiennes installées 
en Algérie.
La délégation saoudienne, accompagnée 
de l’ambassadeur d’Algérie au Royaume 
d’Arabie Saoudite, Mohamed Ali 
Boughazi, a été reçue dimanche en 
présence des cadres du ministère, dans 
le cadre du renforcement du partenariat 
algéro-saoudien, souligne un communiqué 
du ministère.
“Cette rencontre fait suite à la visite du 
Echeikh Mohamed Abdulaziz Al-Ajlan 
en Algérie pour s’enquérir des attentes 
et des opportunités d’investissement 
qu’offre le pays, particulièrement dans le 
secteur de l’industrie pharmaceutique et 
des facilitations accordées dans le cadre 

des IDE, notamment dans la production et 
l’exportation de médicaments innovants à 
forte valeur ajoutée à l’exemples des anti-
cancéreux et des insulines”, a ajouté la 
même source.
A cet effet, “des visites seront organisées 
et un document sera transmis aux 
dirigeants du groupe Ajlan, permettant de 
faire un point de situation du potentiel de 
la production pharmaceutique nationale 
et les perspectives du renforcement 
du partenariat bilatéral à travers 
l’élargissement des activités des sociétés 
pharmaceutiques saoudiennes déjà 
installées en Algérie”, a-t-on souligné de 
même source.

Une cinquantaine d’exposants 
participent à la 12ème édition du 
Salon international des énergies 

renouvelables, des énergies propres 
et du développement durable (ERA), 
ouvert lundi au centre des conventions 
“Mohamed Benahmed” d’Oran (CCO).
Le salon a été inauguré par le secrétaire 
général du ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, Bouziane 
Mahmah, représentant la ministre, 
Mme Samia Moualfi, accompagné de 
responsables du secteur de l’énergie.
Dans son allocution d’ouverture, il a 
souligné l’importance accordée par l’Etat 
aux énergies renouvelables ainsi que 
les efforts fournis dans le domaine de la 
transition et l’efficience énergétiques.
S’agissant de l’hydrogène vert, thème 
focus de cette édition du salon ERA, M. 
Mahmah a estimé que l’Algérie dispose 
de tous les atouts pour devenir leader dans 
la production de cette nouvelle source 
d’énergie.
Le salon accueille un grand nombre 
d’acteurs énergétiques majeurs nationaux 
et internationaux dont les grands groupes 
Sonatrach, Sonelgaz, Groupe Gica, 

Zergoun green energy, Total énergie, a-t-

on appris auprès des organisateurs.

Cette édition est par ailleurs caractérisée 

par une forte participation du Royaume des 

Pays-Bas, invité d’honneur, accompagné 

d’une dizaine d’investisseurs. Des 

membres de certaines représentations 

diplomatiques ont pris part à l’ouverture 

de cette manifestation.

Un riche programme de conférences est 

prévu en marge de l’exposition, animé par 

des experts nationaux et étrangers sur des 

thèmes d’actualité comme l’hydrogène 

vert, la transition énergétique, l’efficacité 
énergétique et le développement des 

énergies renouvelables.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a 
annoncé la création 

d’une commission chargée de 
l’élaboration d’un nouveau 
cahier des charges relatif à 
l’importation de véhicules avant 
fin janvier prochain, affirmant 
que les agréments seront remis 
rapidement aux concessionnaires 
concernés.
Invité de la télévision publique, 
M. Zeghdar a indiqué que son 
département a mis sur pied 
une commission chargée de 
l’élaboration d’un nouveau 
cahier des charges relatif à 
l’importation de véhicules, suite 
aux instructions données par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, lors du 
dernier conseil des ministres, 
concernant les amendements 

immédiats à apporter dans 
le cahier des charges pour 
l’importation des véhicules.
M.Zeghdar a affirmé que le 
nouveau cahier des charges fixe 
les conditions d’importation et 
de distribution des véhicules “en 
fonction de chaque catégorie”, 
contrairement à ce que prévoyait 
le texte précédent.
Selon le ministre, la procédure 
sera simplifiée et les obstacles 
seront levés.
Le ministre de l’Industrie a 
souligné que les concessionnaires 
sont appelés à ouvrir des filiales 
au niveau des wilayas du pays 
en vue d’assurer aux clients 
les services nécessaires, car il 
est inconcevable, a-t-il dit, que 
“le citoyen achète un véhicule 
à Ouargla et vienne ensuite à 
Alger pour acquérir les pièces 

détachées”.
Il a rappelé que son secteur 
tend à développer une industrie 
automobile “effective” et 
“efficiente” en Algérie, faisant 
état de contacts avec des sociétés 
mondiales qui désirent investir en 
Algérie.
Il s’agit de constructeurs 
asiatiques et européens de 

renommée mondiale avec 
lesquels des consultations ont 
été engagées pour parvenir à un 
accord au titre du partenariat 
gagnant-gagnant, a-t-il expliqué.
“Nous ne voulons pas réaliser 
des usines de gonflage de pneus 
mais une véritable industrie 
comme l’a affirmé le président 
de la République”, a soutenu le 

ministre, soulignant que l’Algérie 
aspirait à construire des véhicules 
électriques et hybrides à l’instar 
de ce qui se fait dans d’autres 
pays dans le cadre de la transition 
énergétique.
L’Algérie est membre 
d’organisations internationales 
qui œuvrent pour la préservation 
de l’environnement, d’où la 
nécessité de disposer de voitures 
répondant aux exigences 
environnementales, a indiqué M. 
Zeghdar.
Concernant les prix des nouveaux 
véhicules, le ministre a précisé 
qu’”ils seront déterminés en 
coordination avec les services 
des ministères du Commerce, 
de l’Energie et des mines et 
des Finances et des Douanes, 
en tenant compte de la marge 
bénéficiaire”.
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La police traque sans relâche les usagers des motos 
62 motos mises en fourrière

La Direction générale de 
la Sûreté nationale a 
lancé récemment, une 

campagne nationale en direction 
des motocyclistes dans le cadre de 
la lutte contre les comportements 
dangereux et leurs conséquences 
sur les usagers de la route.En 
effet,les services de la Sûreté 
de wilaya d’Annaba ont lancé 
dernièrement une large campagne 
de sensibilisation destinée aux 
usagers des motos dans les milieux 
urbains, dans le but d'assurer 
la tranquillité et le confort des 
citoyens. On apprend à cet effet, 
que près de 62 motocycles  ont 

été saisi et mis en  fourrière la 
semaine dernière.Des instructions 
ont été données par la direction de 
la sureté nationale afin de mettre 
fin aux agissements dangereux des 
motocycles notamment en soirée, 
d’autant plus que plusieurs plaintes 
ont été déposées par les citoyens 
pour excès de vitesse, dépassements 
et manœuvres dangereusesnon 
réglementaires, circulation à sens 
opposé, défaut de maîtrise de la 
moto et changement de direction 
sans signalisation.Des infractions 
qui sont les principales causes à 
l'origine des accidents causés par 
les motocycles sur les routes.  Les 
usagers de ces motos sont priés 
d'éviter les vitesses excessives dans 

les zones urbaines, y compris les 
zones résidentielles, les espaces 
réservés pour les familles, au 
niveau des boulevards de la ville 
en particulier durant la soirée et 
surtout d'éviter au maximum les 
déplacements aux alentours des 
hôpitaux.
Après cette campagne de 
sensibilisation, les forces de 
l’ordre vont entreprendre des 
actions « sévères » avec des « 
saisies de motos » contre tous les 
usagers qui ne respecteront pas les 
consignes élémentaires de sécurité 
et de nuisances sonores. Le port du 
casque sera ainsi exigé. En espérant 
que ces règles soient appliquées ! 

Journée nationale de la presse

La direction régionale des douanes d’Annaba honore 
les journalistes et dresse son bilan

La direction régionale 
des douanes d’Annaba a 
fait une communication, 

hier,de son bilan sur les 
opérations  enregistrées et le 
mouvement des passagers et des 
marchandises, des statistiques 
sur les exportations et des 
importations. En effet, il a été 
indiqué 310.451voyageurs à 
l'arrivée et à la sortie du territoire 
national qui ont été contrôlés par 
les douanes algériennes durant 
une période   de huit (8) mois 
durant l’année 2021  et huit 
(8) mois en  2022. C'est ce qui 
ressort des statistiques avancées, 
hier, lors d'une conférence de 
presse.Les douaniers algériens 
sont restés très «vigilants pour 
déjouer toute tentative pouvant 
porter atteinte à l'économie de 
notre pays». Ces informations 
portées à l'attention de la presse 
sont circonscrites dans le temps, 
puisqu'elles sont contenues 
dans le bilan d'activités des 
douanes.Bien évidemment, c'est 
au niveau des postes frontaliers 
que la direction  régionale  
des douanes a mobilisé une 
grande partie de ses effecctifs, 
notamment après l’ouverture 
des frontières avec la Tunisie. 
Le représentant des douanes 
algériennes a tiré un bilan 
«positif» de l'intervention des 
douanes algériennes, soulignant 
que «ces résultats enregistrés 
font suite aux directives 
du premier responsable de 

l'institution douanière en tirant 
les conclusions des expériences 
des années passées». «Le 
directeur général des douanes a 
veillé scrupuleusement à ce que 
la saison estivale soit un succès 
total pour les estivants algériens 
et pour nos ressortissants établis 
à l'étranger ayant décidé de 
passer leurs vacances au pays». 
«Toutefois, facilitation ne veut 
pas dire ne pas avoir l'œil sur les 
contrebandiers», a-t-il ajouté.
Ainsi, il fera savoir que près de 
29.760.00 euros ,300.000.00 
DA et38.72.00 DTont été saisis 
et «qu'un contrôle rigoureux 
a été opéré au niveau des 
frontières terrestres notamment 
concernant la lutte contre la 
contrebande .Pour ce qui est 
de la lutte contre la drogue, 
les douaniers  ont mis la 
main sur 8734 comprimés de 
psychotropes de différents 
marques.Pour le trafic de 
cigarettes, ces derniers ont 
saisi 20.562 cartouches de 
cigarettes et 2400 paquets 
de tabac à chiquer contrefait 
et 100 boites de chemma 
de la marque HILAL.Pour 
les denrées alimentairesles 
douaniers  ont saisi 430 kg de 
pâtes et 1140  grandesboites de 
salade grillées et 960 boites de 
la même salade en petite boite. 
A la DRD d’Annaba  il a été 
enregistré  8732  déclaration 
douanière à l’importation 
et  731  dans l’exportation. 
On comptabilise aussi  20 
opérateurs économique agréés 

et 03 en cours d’étude.143 
affaires de contrebande ont 
été traitées et 49 opérations 
devente aux enchères. 
Saisissant l’occasion de la 
journée nationale de la presse 
qui coïncide avec  le 22 octobre 
de chaque année, le directeur 
régional des douanes a honoré, 
hier, les journalistes de la presse 
écrite et audiovisuelle.Dans 
son allocution de circonstance, 
le  Directeur  régional a mis en 
relief le rôle déterminant de la 
presse dans la lutte de libération 
du pays, de même que dans 
l'œuvre de son édification, à 
l'issue de l'indépendance. Il 
dira, dans ce sens que «l'Algérie 
célèbre fièrement le 22 octobre 
de chaque année avec la famille 
des médias, la Journée nationale 
de la presse, de manière 
symbolique, afin de promouvoir 
la liberté d'expression et 
commémorer la date de la 
parution du premier numéro du 
journal Résistance algérienne, 
porte-parole du Front et de 
l'Armée de Libération nationale 
en 1955». Et n'a pas manqué 
l'occasion de louer, au passage, 
les exploits des femmes et des 
hommes des médias algériens, 
qui ont toujours été parmi 
les premiers combattants, 
à travers les différentes 
étapes de construction et 
d'édification qu'a connu notre 
pays». Rappelant l'intérêt 
qu'accordent  les douanes au 
secteur de l'information et de la 
communication.

SihemFerdjallah

Imen.B
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Les parents d’élèves de l’école 
primaire ‘’Azizi Ahmed’’contestent 

les conditions de scolarité

Les riverains de la RN44 
à  Kherazaréclament 

l’implantation d’une passerelle

Les parents d’élèves de l’école 
primaire ‘’Azizi Ahmed’’  de la 
commune d’El Chorfa sont montés 

au créneau, en observant un sit-in devant 
le portail de cet établissement scolaire,  
pour contester les mauvaises conditions 
de scolarité de leurs enfants, notamment la 
surcharge  des  classes lors de cette rentrée 
scolaire 2022-2023, ainsi que la qualité 
des repas scolaire. «Il est inadmissible 
d’accepter autant d’élèves dans une même 
classe!», s’exprima un parent «Comment 
voudrait-on obtenir de bons résultats à 
l’examen de 5ème! sinos enfants ont du 

mal à suivre leurs cours, d’autant plus 
que pour l’enseignant il lui sera difficile 
de dispenser des cours de qualité et de 
préparer les préparer convenablement à leur 
examen», renchérit-il.  En effet, les parents 
ont été surpris de constater que le taux de 
remplissage des classes avait atteint un 
nombre anormal d’élèves.En s’enquérant 
de la situation auprès des enseignants, les 
parents ont été informés que pour cette 
année, il y a eu l’inscription de nouveaux 
élèves, issus de la récente attribution de 
nouveaux logements sociaux rattachés à 
la circonscription administrative à laquelle 
appartient ledit établissement scolaire.

La route est toujours synonyme 
de danger pour les piétons. Mais 
au niveau de certains tronçons le 

risque est plus important. C’est le cas pour 
les voies express se trouvant sur la RN 44 
au niveau de la localité de Kheraza. En 
effet, les piétons, notamment les personnes 
âgées et les élèves qui empruntent cette 
route s’exposent au quotidien à un danger 
certain.D’ailleurs signalons que plusieurs 
cas de décès ont eu lieu à la suite des 
accidents survenus par le passé, faute 
de signalisations routières, sans que des 
mesures soient prises pour remédier à cet 
état. Ces drames ont poussé les usagers de 

cette route à exiger plus de sécurité pour 
eux et pour leurs enfants, surtout ceux 
qui sont scolarisés, et ce, par la mise en 
place de passerelles et des ralentisseurs. Le 
nombre de véhicules qui y passent, de jour 
comme de nuit, est important, car c’est 
une voie à grande circulation. Malgré cette 
situation qui s’avère extrêmement risquée, 
certains chauffards imprudents, faisant 
fi  du code de la route  et des dangers 
encourus par les piétons, roulent sur 
cette route à vive allure, et sont souvent à 
l’origine de tragiques accidents. C’est pour 
cela, que les riverains lancent un appel de 
détresse à tous les responsables concernés, 
afin qu’une solution urgente soit apportée 
à cette problématique.

annaba / dCP et douanes

Contrôle de marchandises
 au niveau de plusieurs points

 de vente

annaba / aPC

Prochaine réception de 1000 
bacsde collecte d’ordures

pour  la commune d’Annaba

Sara.Y

Imen.B

Dans le cadre de l’exécution du 
programme de contrôle des produits 
alimentaireset des conditions de 

transport et de la lutte contre toute forme de 
spéculation et de surenchère sur les produits 
alimentaires, notamment ceux de large 
consommation, la direction de commerce,en 
collaboration avec les éléments de la 
douane,a mené unemission de contrôleau 
niveau de la sortie Est de la wilaya 
d’Annaba.En effet, des brigades mobiles ont 

été réquisitionnées dans le but d’inspecter et 
d’analyser les produits alimentaires  et de 
lutter contre la  vente illégale de produits 
impropres à la consommation et autres 
pratiques commerciales frauduleuses. Elle 
a pour mission de procéder au contrôle des 
marchés, des commerces et de lutter contre 
tout type de pratiques commerciales non 
règlementaires, en intensifiant les  contrôle, 
notamment de l’affichage des prix, de la 
qualité et de la conformité des marchandises 
exposées à la vente.

L’APC   d’Annaba va bénéficier de 
plus de 1 000  bacs   de collecte de 
déchets, qui seront réceptionnés 

dans un délai d’un mois, en vue de la tenue 
du chan 2023, visant à pourvoir  l’APCde 
ces accessoires pour atteindre le plus haut 
degré de propreté. Pour rappel, les autorités 
de la wilaya ont donné leur feu vert aux 
responsables des communes d’El-Bouni et 
d’Annaba pour accélérer et remédier aux 
manquements au niveau de leurs entrées et 
de l’aménagement des voiries.En revanche, 
de nombreux quartiers de la commune 
d’Annaba souffrent de l’épandage des 
déchets et d’une pénurie de bacs à ordures. 
L’émanation d’odeurs désagréables 
favorisant la prolifération des insectes 

rampants et volants menacent la santé des 
résidents. Les bacs distribués sont souvent 
volés par des inconnus, une des causes 
principale de la pénurie de ces accessoires. 
Ce qui a amené des résidents à se débarrasser 
de leurs sacs à ordures domestiques en les 
jetant à même le sol. Au niveau de  certains 
quartiers, les ordures ménagères sont 
éparpillées, des tas de déchets jonchent sur 
les routes et les trottoirs, une insalubrité 
accentuée par les déchets abandonnés par 
les marchands ambulants qui contribuent 
également à la propagation des ordures sans 
la moindre considération pour les habitants 
du quartier.C’est le cas dans la commune de 
Sidi Amar et El Bouni, qui connaissent une 
grande propagation d’ordures ménagères, 
en raison du manque de bacs.

Sara.Y

S.F
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Le coup d’envoi de l’année scolaire 
2022-2023 d’enseignement de 
tamazight pour adultes (2022-

2023), a été donné samedi au siège du 
Haut Commissariat à l’Amazighité 
(HCA).
A cette occasion, le secrétaire général 
du HCA, Si El Hachemi Assad a mis 
en exergue l’importance de “poursuivre 
l’enseignement de la langue amazighe 
en dehors du cadre du système éducatif 
afin de prendre en charge les adultes 
souhaitant apprendre cette langue”.
L’idée d’enseigner tamazight aux 
adultes “a été traduite sur le terrain” 
en partenariat avec l’Association 
nationale d’alphabétisation “Iqraa” et 
l’Office national d’alphabétisation et 
d’enseignement pour adultes (ONAEA), 
en ce sens que “la chance est donnée à 
toute personne voulant apprendre cette 
langue en vue de consolider et renforcer 
la communication entre toutes les 
régions du pays”, a-t-il ajouté.
Réitérant, dans ce cadre, l’engagement 
du HCA à accompagner les personnes 
souhaitant apprendre cette langue, 
il a fait savoir que des applications 
d’enseignement pour adultes seraient 
disponibles sur le site du HCA durant 
cette année scolaire.
Le HCA œuvre également à aménager 
des espaces d’enseignement de 
tamazight au niveau des maisons de 
jeunes et des centres culturels à travers 
plusieurs wilayas, compte tenu de 

“l’intérêt manifesté pour l’apprentissage 
de tamazight, et la disponibilité d’un 
encadrement qualifié parmi les diplômés 
universitaires”.
De son côté, le secrétaire général de 
l’ONAEA, Hassan Slimani a mis 
l’accent sur l’impératif de prendre en 
charge l’enseignement de tamazight 
pour adultes, et ce, en concrétisation de 
la stratégie nationale d’alphabétisation 
et d’enseignement des langues.
Cette démarche intervient, selon le 
SG de l’ONAEA, “en application des 
dispositions de la loi d’orientation du 
système éducatif, notamment dans 
son volet relatif à l’enseignement 
pour adultes et en direction de toute 
personne souhaitant améliorer son 
niveau scientifique et culturel en dehors 
du système éducatif”. Dans le même 
contexte, M. Slimani a rappelé que 
l’Office avait introduit, en 2016 et en 
partenariat avec le HCA et l’Association 
“Iqraa”, l’enseignement de tamazight 
dans les modules d’alphabétisation, 
soulignant que l’Office poursuivrait ces 
efforts pour réaliser les objectifs tracés.

aLGer / 
ENSEIGNEMENT DE TAMAZIGHT 

POUR ADULTES :

Coup d’envoi de l’année 
scolaire 2022-2023

Plusieurs hectares de végétation 
sèche sont partis en fumée lors 
d’un incendie ravageur qui s’est 

déclaré, au niveau la localité Oued 
Bakrat relevant de la commune de 
Seraidi. Aussitôt alertés, les agents 
forestiers et les services de la Protection 
civile de la wilaya d’Annaba, se sont 

dépêchés sur les lieux, et  ont réussi 
difficilement  à maitriser l’incendie. 
L’unité principale de la Protection 
civile a mobilisé huit camions citernes 
et plusieurs  sapeurs-pompiers pour 
maîtriser l’incendie. 
Fort heureusement l’incendie n’a 
occasionné que des dégâts matériels. 

annaba / sinistre

Déclaration d’un incendie 
ravageur à Oued Bakrat

Ces animaux errants qu’on trouvait 
autrefois dans les campagnes 
ou dans les banlieues, on les 

retrouve aujourd’hui, au cœur de la 
ville et dans l’enceinte des  universités, 
avec parfois des cas de rage. En effet, 
plusieurs étudiants  se sont plaints de 
la présence des chiens errants dans le 
pôle universitaire de Sidi Amar, malgré 
les campagnes d’abatage observées 
au niveau de la wilaya, mais dont les 
chiffres restent insignifiants. comme 

les opérations d’abattage de ces chiens 
errants ne se font que périodiquement, 
la population des chiens errants prolifère 
avec les nouvelles naissances. Livrés 
à eux-mêmes, ces animaux de rue qui 
se déplacent en meute, terrorisent les 
familles, craignant aussi pour leurs 
progénitures. Par ailleurs, il faut noter à 
ce sujet que plusieurs habitants de cette 
région ont vraiment peur d’être agressés 
la nuit par des meutes de chiens errants 
en quête de nourriture.

annaba / sidi aMar 

Les étudiants du pôle 
universitaire angoissés

par la présence des 
chiens errants

Imen.B
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Royaume-Uni 
Rishi Sunak aux portes de Downing Street après 

l’abandon de Boris Johnson

En visite à Rome, Emmanuel Macron rencontre 
le pape François

Au Pakistan, l’ancien premier ministre Imran Khan « disqualifié »

L’ancien premier ministre, 
toujours menacé 
par le scandale du « 

partygate », pouvait compter sur 
sa popularité au sein de la base 
du Parti conservateur. Mais il 
n’a pu surmonter la méfiance, 
voire l’hostilité, d’une frange 
importante des députés tory, selon 
le monde fr.
Boris Johnson a raté son « come-
back ». Chassé cet été de Downing 
Street par les scandales, l’ex-
premier ministre conservateur 
a cru qu’il pourrait y retourner 
par la grande porte dès cette fin 
octobre en remplacement de 
Liz Truss, démissionnaire après 
quarante-quatre jours seulement 
d’un mandat catastrophique. Mais 
le « cirque » johnsonien n’aura 
duré que le temps d’un week-
end, de sa descente d’avion à 
Gatwick, samedi 22 octobre – de 
retour précipité de vacances en 

République dominicaine, dans les 
Caraïbes, avec femme et enfants 
–, au lendemain soir dimanche 
23 octobre, où après des heures 
passées au téléphone à tenter de 
convaincre les députés tory de le 
soutenir, le trublion de la politique 
britannique a constaté que sa 
popularité n’était plus forcément 
celle qu’il croyait.
« Je pense que je suis bien placé 

pour amener les conservateurs à la 
victoire en 2024 [aux prochaines 
élections générales] et ce soir, je 
peux confirmer que j’ai obtenu 102 
soutiens [d’élus conservateurs] 
», a affirmé dimanche soir l’ex-
dirigeant, qui n’était même pas 
officiellement candidat – il avait 
jusqu’à lundi 24 octobre début 
d’après-midi pour se déclarer. 

Mais « au cours des derniers 
jours, j’en suis arrivé tristement à 
la conclusion que ce ne serait tout 
simplement pas la bonne chose à 
faire [vu] qu’il est impossible de 
gouverner de manière efficace 
sans le soutien d’un parti uni au 
Parlement », a ajouté M. Johnson.
Le député d’Uxbridge (ouest de 
Londres) disposait-il vraiment 
des 100 signatures d’élus requises 
pour entrer dans la course à 
Downing Street ? Ses adversaires 
et les médias en ont douté tout 
le week-end. Dimanche soir, la 
BBC ne comptabilisait que 57 
soutiens publics à M. Johnson. 
Son principal concurrent, Rishi 
Sunak, ne cessait, lui, d’engranger 
des ralliements, signe d’une 
dynamique évidente. L’ex-
chancelier de l’Echiquier de M. 
Johnson pouvait se targuer de 147 
soutiens publics en fin de week-
end, soit déjà 40 % du collège des 

députés conservateurs. Si Penny 
Mordaunt, la troisième élue à 
prétendre au poste suprême se 
retire de la course – dimanche, 
seuls vingt-quatre députés la 
soutenaient –, M. Sunak, 42 ans, 
pourrait être désigné premier 
ministre dès lundi soir.
Le doute a duré tout le week-end
La campagne « Bring back 
Boris [Ramenez-nous Boris] 
» était pourtant plutôt bien 
engagée, avec quelques soutiens 
et encouragements de poids ces 
derniers jours – dont celui de Ben 
Wallace, le très respecté ministre 
de la défense, qui a déclaré 
vendredi 21 octobre « pencher 
» pour M. Johnson. Le noyau 
dur des « pro-Boris » – Nadine 
Dorries, son ex-ministre de la 
culture, Jacob Rees-Mogg, son 
ex-ministre du Brexit – espérait 
aussi capter les voix de la droite 
du parti.

Il s’agit de la troisième rencontre 
du chef de l’Etat français et 
du souverain pontife, selon le 

monde fr.
Emmanuel Macron a été reçu lundi 
24 octobre par le pape François 
au Vatican, sur fond de guerre en 
Ukraine et de débat sur la fin de 
vie en France. Le chef de l’Etat 
français, accompagné de son 
épouse Brigitte Macron, est arrivé 
au palais apostolique, qui jouxte 
la basilique Saint-Pierre de Rome, 
pour une audience privée.
Le tête-à-tête avec le souverain 
pontife devait être suivi d’un 
entretien avec le numéro deux 
du Saint-Siège, le cardinal Pietro 
Parolin, ainsi qu’avec le « ministre 
» des affaires étrangères du pape, 
Mgr Paul Gallagher.

Il s’agit de sa troisième audience 
papale : la première avait eu 
lieu en juin 2018, tandis que la 
deuxième remonte à près d’un an, 
en novembre 2021.
Le président Macron est à Rome 
depuis dimanche où il a prononcé 
un discours à l’ouverture d’un 
sommet interreligieux sur la paix 
organisé par la communauté 
catholique italienne Sant’Egidio. 
Il y a livré un plaidoyer pour la 
paix en Ukraine, tout en rappelant 
que celle-ci ne pourrait avoir lieu 
que quand les Ukrainiens « le 
décideront » et selon les « termes 
» de Kiev.
Le pape opposé à l’euthanasie
Sur l’invasion russe de l’Ukraine, 
le pape François n’a cessé de 
condamner le conflit depuis 

février, tout en tentant de maintenir 
un dialogue diplomatique avec 
Moscou et l’Eglise orthodoxe 
russe, alignée sur les positions du 
Kremlin.
M. Macron a aussi appelé les 
religions, dans son discours de 
dimanche, à leur « devoir de 
résistance » contre « la pulsion de 
pureté » et le retour des « grandes 
peurs » qui agitent les sociétés 
occidentales.
Selon l’Elysée, l’entretien devait 
aussi porter sur les débats de société 
en France, comme l’accueil des 
réfugiés et peut-être la fin de vie. 
Le pape s’est élevé vendredi contre 
l’euthanasie lors d’un discours 
devant des élus français, au moment 
même où Paris s’apprête à lancer 
une convention citoyenne sur cette 

question délicate pour aboutir à un 
éventuel changement de la loi.
Le président français a rencontré 
dimanche soir en catimini la 
nouvelle première ministre 
italienne, Giorgia Meloni, devenant 
le premier dirigeant étranger à 

s’entretenir en face à face avec la 
cheffe de file du parti postfasciste 
Fratelli d’Italia, vainqueur des 
élections de septembre en Italie. 
Il doit voir lundi le chef de l’Etat 
italien, Sergio Mattarella, lors d’un 
déjeuner privé.

La commission électorale 
a suspendu le député de 
l’opposition, mais n’a 

toujours pas publié son verdict 
détaillé, créant la confusion. 
L’ex-star du cricket continue de 
menacer le gouvernement d’une 
grande marche sur Islamabad, 
selon le monde fr.
L’incertitude plane sur le destin 
politique d’Imran Khan. L’ex-
premier ministre pakistanais, 
figure de l’opposition, a été jugé 
coupable, vendredi 21 octobre, 
d’avoir vendu illégalement des 
cadeaux reçus par des chefs 
d’Etat et des dignitaires étrangers 
lors de son mandat entre 2018 

et 2022. Une décision qui a 
d’abord été interprétée comme 
une interdiction de se présenter 
à toute élection et qui faisait 

craindre des remous dans le 
pays, déjà confronté à une crise 
économique.
La commission n’a, pour le 

moment, toujours pas publié 
le détail de son verdict, créant 
une ambiguïté quant à la durée 
de l’inéligibilité d’Imran Khan 
renversé en avril, à la faveur une 
motion de censure à l’Assemblée 
nationale. Le ministre de la 
justice, Azam Nazeer Tarar, a 
affirmé, vendredi, que l’ex-star 
du cricket était disqualifiée pour 
une durée de cinq ans, ce qui 
l’empêcherait de se présenter 
lors des élections en 2023. Mais 
plusieurs spécialistes ont jugé 
que cette décision ne s’appliquait 
que pour la mandature actuelle de 
l’Assemblée nationale.
« Voleur certifié »

« L’affaire doit être examinée 
devant une cour de justice 
qui décidera de la peine », 
explique Ahmed Bilal Mehboob, 
président du groupe de réflexion 
Pakistan Institute of Legislative 
Development and Transparency. 
La Haute Cour d’Islamabad 
a refusé, lundi 24 octobre, 
d’examiner l’appel d’Imran 
Khan. Elle a estimé qu’elle n’avait 
aucune raison de suspendre 
immédiatement la décision de 
la commission électorale, cette 
dernière ne concernant que son 
mandat actuel de député de la 
circonscription de Mianwali, 
selon la télévision locale Geo TV.
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En Haïti, le retour du choléra est une «catastrophe»

«Personne ne serait dupe» en cas de «bombe sale» en Ukraine, 
selon Paris, Londres et Washington

tunisie: 

Les sociétés communautaires, nouvelle pomme de discorde

Une situation 
“alarmante”, 
“chaotique”, une 

“catastrophe”: en Haïti, les 
responsables humanitaires 
en première ligne face à 
l’épidémie de choléra, 
qui s’est déclenchée il y 
a trois semaines dans le 
pays, n’ont pas de mots 
assez forts pour faire part 
de leur inquiétude.
Toute une partie de 
la population est 
actuellement isolée du 
fait de la mainmise de 
gangs armés sur de vastes 
zones, et du manque de 
carburant. Or les patients 
malades peuvent mourir 
de déshydratation en 
quelques heures s’ils ne 

sont pas soignés.
“C’est la catastrophe. On 
est dépassés”, a dit à l’AFP 
le Dr Jean William Pape, 
dont l’ONG haïtienne 

Gheskio gère deux centres 
de traitement du choléra 
(CTC), sur la quinzaine 
mis en place au total dans 
le pays.

Dans l’un d’eux, à Port-au-
Prince, la capitale, “nous 
avons 80 lits, ils sont tous 
occupés”, explique-t-il. 
“A cause de la pénurie du 
carburant, les gens des 
bidonvilles m’ont dit qu’il 
y a eu plusieurs décès dans 
leurs zones, parce qu’on 
ne pouvait pas transporter 
les malades”.
Depuis des semaines, 
le terminal pétrolier de 
Varreux est bloqué par une 
bande armée, contribuant 
à la paralysie du pays.
Alors qu’Haïti ne comptait 
plus aucun cas de choléra 
depuis 2019, quelque 
960 cas suspects et 33 
décès avaient été détectés 
en trois semaines par le 

ministère de la Santé au 
19 octobre.
Un nombre qui pourrait 
être largement sous-
estimé, selon Bruno Maes, 
représentant en Haïti de 
l’UNICEF.
La situation est d’autant 
plus frustrante que la 
prise en charge des 
malades, atteints de 
graves diarrhées, est 
simple (réhydratation 
durant quelques jours 
maximum), et qu’il 
existe un vaccin contre le 
choléra. Mais il ne reste 
efficace qu’environ cinq 
ans, et la dernière grande 
campagne de vaccination 
ciblée en Haïti remonte à 
2017.

“Personne ne serait dupe” 
si Moscou faisait escalader 
le conflit en Ukraine 
en prenant prétexte de 
l’emploi par Kiev d’une 
“bombe sale” évoqué par 
le gouvernement russe, 
ont affirmé lundi Paris, 
Londres et Washington.
Dans une déclaration 
conjointe, les trois 
ministres des Affaires 
étrangères “rejettent les 
allégations, à l’évidence 
fausses, de la Russie 

selon lesquelles l’Ukraine 
se prépare à utiliser une 
bombe sale sur son propre 
territoire. Personne ne 
serait dupe d’une tentative 
d’utiliser cette allégation 
comme prétexte à une 
escalade”.
Dans des entretiens 
téléphoniques avec 
plusieurs de ses 
homologues, le ministre 
russe de la Défense 
Sergueï Choïgou, s’est 
entretenu dimanche avec 

ses homologues américain, 
français, britannique et 
turc du conflit en Ukraine.
Au cours de ces échanges 
d’une intensité inédite 
en un seul jour pour M. 
Choïgou depuis le début 
de l’offensive russe en 
Ukraine le 24 février, il 
a fait part à la plupart de 
ses interlocuteurs de “ses 
préoccupations liées à 
d’éventuelles provocations 
de la part de l’Ukraine 
avec recours à une +bombe 

sale+”, selon son ministère.
Les Ukrainiens et les 
Occidentaux y voient la 
menace des préparatifs 
d’une attaque sous faux 
drapeau, suspectant la 
Russie d’être prête à faire 
exploser elle-même une 
“bombe sale” pour justifier 
une escalade militaire, par 
exemple en employant une 
arme nucléaire tactique en 
représailles.
La ministre française 
des Affaires étrangères 

Catherine Colonna a 
également “parlé cette nuit 
au ministre ukrainien des 
Affaires étrangères des 
allégations de la Russie, 
à l’évidence fausses”, a-t-
elle tweeté.
“Nous restons déterminés 
à poursuivre notre soutien 
aux efforts de l’Ukraine 
pour défendre son territoire 
aussi longtemps qu’il le 
faudra”, ont ajouté les 
trois capitales dans leur 
déclaration conjointe.

Laisser une empreinte 
indélébile et 
façonner une 

nouvelle Tunisie, 
politiquement, mais aussi 
économiquement: tout 
indique que c’est là le but 
du président Kaïs Saïed. 
Après avoir posé les 
jalons du nouveau 
régime politique – la 
gouvernance par la base –, 
il a lancé le processus de 
la construction du nouveau 
monde économique, avec 
la création de la première 
entreprise communautaire 
ou citoyenne.
D’après l’article 2 du 
décret qu’il a lancé le 20 
mars 2022, l’entreprise 
communautaire est une 

personne morale «créée 
par un groupe d’habitants 
de la région» et elle a pour 
objectifs «une répartition 
équitable des richesses par 
l’exercice collectif d’une 
activité économique à 
partir de la zone» où elle 
est installée ainsi que le 
«développement régional» 
en fonction des besoins 
et des particularités des 
régions.
Les associés – cinquante 
au moins, chacun détenant 
une seule part – ne se 
partagent que 35% des 
bénéfices. Précisant que 
ce genre d’entreprise ne 
se limite pas forcément 
à l’agriculture, mais 
peut aussi opérer dans 

l’industrie et les services, 
le chef de l’État tunisien 
annonce qu’il en sera 
créé dans l’ensemble 
des régions du pays. 
Cette initiative, comme 
toutes celles de Kaïs 
Saïed qui l’ont précédée, 
divise profondément les 
Tunisiens.
Ahmed Chaftar, l’un des 
idéologues du nouveau 
régime, est membre 
fondateur de l’Initiative 
pour que le peuple 
triomphe, lancée le 9 
octobre dernier par vingt-
cinq personnalités pro-
Saïed – et que beaucoup 
considèrent comme le parti 
politique du président. Ce 
personnage est l’un des 

plus fervents défenseurs 
des sociétés citoyennes. Il y 
voit «un premier pas vers la 
construction d’une identité 
tunisienne en matière de 

développement, différente 
de modèles inspirés 
d’autres expériences et 
qui n’ont pas trouvé de 
solutions pour la Tunisie».

Mardi 25 Octobre 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Mardi 25 Octobre 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

L’L’ équipe nationale de équipe nationale de 
football des moins football des moins 
de 23 ans (U23), de 23 ans (U23), 

s’est inclinée dimanche face à s’est inclinée dimanche face à 
la RD Congo 4-1 (mi-temps : la RD Congo 4-1 (mi-temps : 
3-0) en match disputé au stade 3-0) en match disputé au stade 
des Martyrs de Kinshasa, des Martyrs de Kinshasa, 
comptant pour le 2e tour comptant pour le 2e tour 
(aller) des éliminatoires de la (aller) des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023 au Maroc.CAN-2023 au Maroc.
Les «Verts» ont été cueillis à Les «Verts» ont été cueillis à 
froid en concédant l’ouverture froid en concédant l’ouverture 
du score dès la 3e minute du score dès la 3e minute 
de jeu, grâce à un  but signé de jeu, grâce à un  but signé 
l’attaquant Gloire Mujaya (TP l’attaquant Gloire Mujaya (TP 
Mazembe/ RDC).      Mazembe/ RDC).      
Ikangalombo Jonathan Ikangalombo Jonathan 
(DCMP/ RDC) a corsé (DCMP/ RDC) a corsé 

l’addition pour les siens (17e), l’addition pour les siens (17e), 
avant que le même joueur avant que le même joueur 
ne récidive pour marquer ne récidive pour marquer 
le troisième but (20e) et le troisième but (20e) et 
signer le doublé, suite à une signer le doublé, suite à une 
mauvaise relance de la défense mauvaise relance de la défense 

algérienne.algérienne.
En seconde période, les locaux En seconde période, les locaux 
ont réussi à prendre à défaut, ont réussi à prendre à défaut, 
encore une fois, l’arrière garde encore une fois, l’arrière garde 
algérienne, en ajoutant un algérienne, en ajoutant un 
quatrième but (58e) signé John quatrième but (58e) signé John 

Bakata Amsini (TP Mazembe/ Bakata Amsini (TP Mazembe/ 
RDC), une réalisation RDC), une réalisation 
intervenue cinq minutes après intervenue cinq minutes après 
l’expulsion du défenseur l’expulsion du défenseur 
Kayembe Mujanayi Elton (As Kayembe Mujanayi Elton (As 
Maniema Union/ RDC).Maniema Union/ RDC).
Après plusieurs tentatives, Après plusieurs tentatives, 
l’Algérie est parvenue a réduire l’Algérie est parvenue a réduire 
le score à la 86e minute grâce le score à la 86e minute grâce 
à Chamseddine Bekkouche à Chamseddine Bekkouche 
(Levante/ Espagne).(Levante/ Espagne).
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Akram Bouras (CRB) qui ont Akram Bouras (CRB) qui ont 
hypothéqué leurs chances de hypothéqué leurs chances de 
qualification pour le dernier qualification pour le dernier 
tour, tenteront de renverser tour, tenteront de renverser 
la vapeur, à l’occasion de la vapeur, à l’occasion de 
la seconde manche prévue la seconde manche prévue 
samedi prochain au stade du samedi prochain au stade du 

8-mai 1945 de Sétif (18h00).8-mai 1945 de Sétif (18h00).
La RD Congo s’est qualifiée La RD Congo s’est qualifiée 
pour cet avant-dernier tour, pour cet avant-dernier tour, 
en éliminant l’Ethiopie (aller en éliminant l’Ethiopie (aller 
à Kinshasa : 0-0, retour à à Kinshasa : 0-0, retour à 
Addis-Abeba : 1-0), alors que Addis-Abeba : 1-0), alors que 
l’Algérie a été exemptée du l’Algérie a été exemptée du 
premier tour.premier tour.
En cas de qualification, les En cas de qualification, les 
«Verts» défieront au 3e et «Verts» défieront au 3e et 
dernier tour (20-28 mars dernier tour (20-28 mars 
2023, NDLR) le vainqueur de 2023, NDLR) le vainqueur de 
Ghana-Mozambique.Ghana-Mozambique.
Pour rappel, la CAN U23 se Pour rappel, la CAN U23 se 
jouera en juin 2023 au Maroc, jouera en juin 2023 au Maroc, 
et sera qualificative pour les et sera qualificative pour les 
Jeux olympiques JO-2024 à Jeux olympiques JO-2024 à 
Paris.Paris.

eLiMinatoires Can u23:

L’Algérie s’incline face à la RD Congo (4-1)
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Le président de la e président de la 
Fédération algérienne Fédération algérienne 
de football (FAF),  de football (FAF),  

Djahid Zefizef , a présidé Djahid Zefizef , a présidé 
dimanche la cérémonie dimanche la cérémonie 
d’ installation des membres d’installation des membres 
de la Commission fédérale de la Commission fédérale 
d’arbitrage (CFA) en présence d’arbitrage (CFA) en présence 
de Djamel Haimoudi, vice-de Djamel Haimoudi, vice-
président de la (CFA), Rachid président de la (CFA), Rachid 
Medjiba, directeur technique Medjiba, directeur technique 
national de l’arbitrage national de l’arbitrage 
(DTNA) et  LIM Kee Chong, (DTNA) et  LIM Kee Chong, 
directeur du développement directeur du développement 
de l’arbitrage (DDA).de l’arbitrage (DDA).
Dans son allocution, le Dans son allocution, le 
président de la FAF a rappelé président de la FAF a rappelé 
les engagements de l’équipe les engagements de l’équipe 
fédérale présentés déjà lors de fédérale présentés déjà lors de 
l’ installation de la CFA le mois l’installation de la CFA le mois 
d’aout dernier, notamment d’aout dernier, notamment 
le principe d’étoffer cette le principe d’étoffer cette 
structure importante en cadres structure importante en cadres 
compétents afin d’assurer compétents afin d’assurer 
un réel accompagnement du un réel accompagnement du 
développement de ce corps développement de ce corps 
arbitral et une harmonie arbitral et une harmonie 
dans la mise en œuvre des dans la mise en œuvre des 
programmes arrêtés dans ce programmes arrêtés dans ce 
cadre.cadre.
Le président de la FAF Le président de la FAF 
a rappelé également sa a rappelé également sa 
disponibilité à mettre en place disponibilité à mettre en place 
les moyens nécessaires pour les moyens nécessaires pour 
atteindre les objectifs assignés atteindre les objectifs assignés 
à travers une stratégie axée à travers une stratégie axée 
sur des projets structurants, sur des projets structurants, 
l’émergence de nouveaux l’émergence de nouveaux 
arbitres talentueux, préserver arbitres talentueux, préserver 
l’ intégrité du jeu et le recours l’intégrité du jeu et le recours 
à la technologie où notre à la technologie où notre 
arbitrage a des rattrapages arbitrage a des rattrapages 
à faire dans le cadre d’un à faire dans le cadre d’un 
programme mis en place d’ ici programme mis en place d’ici 
2026.2026.
Pour sa part, M. Lim a indiqué Pour sa part, M. Lim a indiqué 

qu’ il peut être considéré qu’il peut être considéré 
désormais comme un cadre désormais comme un cadre 
«algérien» qui va s’ investir «algérien» qui va s’investir 
pleinement dans ce challenge pleinement dans ce challenge 
et cette mission qui lui a été et cette mission qui lui a été 
confiée pour faire en sorte confiée pour faire en sorte 
qu’ il y ait d’autres Mustapha qu’il y ait d’autres Mustapha 
Ghorbal, avec en ligne de mire Ghorbal, avec en ligne de mire 
le Mondial 2026 pour assurer le Mondial 2026 pour assurer 
une présence de qualité de une présence de qualité de 
l’arbitrage algérien.l’arbitrage algérien.
Quant à M. Medjiba, il a mis Quant à M. Medjiba, il a mis 
en avant le choix judicieux en avant le choix judicieux 
des membres de la CFA des membres de la CFA 
basé sur la moralité et la basé sur la moralité et la 
compétence, sans oublier la compétence, sans oublier la 
motivation et l’ouverture sur motivation et l’ouverture sur 
les nouvelles technologies les nouvelles technologies 
dans les domaines de la dans les domaines de la 
formation, de la pédagogie, formation, de la pédagogie, 
de la communication, de de la communication, de 
l’ information et de l’arbitrage.l’information et de l’arbitrage.

Commission fédérale des Commission fédérale des 
arbitres:arbitres:

Haidmoudi Djamel, (Vice-Haidmoudi Djamel, (Vice-
président de la CFA), Medjiba président de la CFA), Medjiba 
Rachid, (Directeur technique Rachid, (Directeur technique 
national de l’arbitrage),  national de l’arbitrage),  
Halalchi Merzak, (Ex-Halalchi Merzak, (Ex-
arbitre fédéral). Benouza arbitre fédéral). Benouza 
Mohamed, (Ex-arbitre Mohamed, (Ex-arbitre 
international FIFA), Hadada international FIFA), Hadada 
Mohamed (Ex-arbitre Mohamed (Ex-arbitre 
fédéral), Abed Abdelhak, fédéral), Abed Abdelhak, 
(Ex-arbitre fédéral), Touil (Ex-arbitre fédéral), Touil 
Mounir(Ex-arbitre fédéral). Mounir(Ex-arbitre fédéral). 
Khelifi Abdeslem, (Ex-Khelifi Abdeslem, (Ex-
arbitre international FIFA), arbitre international FIFA), 
Belkadi Khadidja, (Ex-Belkadi Khadidja, (Ex-
arbitre internationnale FIFA), arbitre internationnale FIFA), 
Feddaoui Saïd, (Chargé de Feddaoui Saïd, (Chargé de 
l’audio-visuel, ex-arbitre l’audio-visuel, ex-arbitre 
fédéral). Kria Samir (Chargé fédéral). Kria Samir (Chargé 
de l’audio-visuel, ex-Ligue de l’audio-visuel, ex-Ligue 

de Bejaia), Ouldhamou de Bejaia), Ouldhamou 
Mustapha, (Chargé de la Mustapha, (Chargé de la 
préparation physique).préparation physique).
Direction du développement  Direction du développement  

et de la formation:et de la formation:
Lim Kim Chong (Directeur Lim Kim Chong (Directeur 
du développement de du développement de 
l’arbitrage), Benaissa l’arbitrage), Benaissa 
Mohamed Lamine (Ex-arbitre Mohamed Lamine (Ex-arbitre 
international FIFA, M’sila), international FIFA, M’sila), 
Bousseteur Sofiane (Ex-Bousseteur Sofiane (Ex-
arbitre international FIFA, arbitre international FIFA, 
Blida), Zekrini Mohamed Blida), Zekrini Mohamed 
(Ex-arbitre international (Ex-arbitre international 
FIFA, Alger), Kerai Mazari FIFA, Alger), Kerai Mazari 
(Ex-arbitre international (Ex-arbitre international 
FIFA, Relizane), Ferradi FIFA, Relizane), Ferradi 
Mustapha (Ex-arbitre fédéral, Mustapha (Ex-arbitre fédéral, 
Sétif), Charchar Mohamed Sétif), Charchar Mohamed 
(Ex-arbitre fédéral, Oran), (Ex-arbitre fédéral, Oran), 
Moula Tlidja (Ex-arbitre Moula Tlidja (Ex-arbitre 
international FIFA, Alger), international FIFA, Alger), 

Mehidi Redouane (Ex-arbitre Mehidi Redouane (Ex-arbitre 
fédéral, Sidi Bel-Abbès).fédéral, Sidi Bel-Abbès).
Bounoua Nabil (Ex-arbitre Bounoua Nabil (Ex-arbitre 
international FIFA, Alger), international FIFA, Alger), 
Gheziel Nedjem (Ex-arbitre Gheziel Nedjem (Ex-arbitre 
fédéral, Béchar).fédéral, Béchar).

Préparateurs chargés de Préparateurs chargés de 
la per formance physique la performance physique 
et des tests physiques des et des tests physiques des 

arbitres:arbitres:
Ouldhamou Mustapha Ouldhamou Mustapha 
(Responsable des préparateurs (Responsable des préparateurs 
physiques), Benhamouda physiques), Benhamouda 
Azouz (préparateur physique), Azouz (préparateur physique), 
Fellah Kada (préparateur Fellah Kada (préparateur 
physique), Guerrouches physique), Guerrouches 
Fethi (préparateur physique), Fethi (préparateur physique), 
Djaballi Badreddine Djaballi Badreddine 
(préparateur physique), (préparateur physique), 
Razi Karim (Préparateur Razi Karim (Préparateur 
physique), Belkadi Khadidja physique), Belkadi Khadidja 
(préparateur physique).(préparateur physique).

Installation des membres de la commission 
fédérale d’arbitrage

Ousmane Dembélé a usmane Dembélé a 
signé une prestation signé une prestation 
exceptionnelle, ce exceptionnelle, ce 

dimanche lors de la victoire dimanche lors de la victoire 
du Barça contre Bilbao en du Barça contre Bilbao en 
Liga (4-0).Liga (4-0).
Le FC Barcelone a poursuivi Le FC Barcelone a poursuivi 
sur la lancée de sa victoire sur la lancée de sa victoire 
sur Villarreal en milieu sur Villarreal en milieu 
de semaine en dominant de semaine en dominant 
l’Athletic Bilbao 4-0 au Camp l’Athletic Bilbao 4-0 au Camp 
Nou dimanche soir. Le Barça a Nou dimanche soir. Le Barça a 
contrôlé le match du début à la contrôlé le match du début à la 
fin, a marqué quatre très bons fin, a marqué quatre très bons 
buts grâce à une performance buts grâce à une performance 
magistrale d’Ousmane magistrale d’Ousmane 
Dembélé. L’ international Dembélé. L’international 
français a été impliqué dans français a été impliqué dans 
tous les buts de sa formation.tous les buts de sa formation.
Dembélé était époustouflantDembélé était époustouflant
Le Barça a pris son adversaire Le Barça a pris son adversaire 
à la gorge d’entrée. Les à la gorge d’entrée. Les 
Catalans ont même plié la Catalans ont même plié la 
partie avant la 22e minute partie avant la 22e minute 
en marquant trois buts : le en marquant trois buts : le 
premier est intervenu après premier est intervenu après 
qu’un tir d’Ousmane Dembélé qu’un tir d’Ousmane Dembélé 
a été repoussé par Unai Simón, a été repoussé par Unai Simón, 
et Robert Lewandowski et Robert Lewandowski 
a récupéré le rebond et a a récupéré le rebond et a 
effectué un centre parfait effectué un centre parfait 
dans la surface pour trouver le dans la surface pour trouver le 
Français, qui a marqué d’une Français, qui a marqué d’une 
reprise de la tête.reprise de la tête.
Les deux buts suivants ont été Les deux buts suivants ont été 
inscrits grâce au duo de milieux inscrits grâce au duo de milieux 
défensifs Frenkie de Jong-défensifs Frenkie de Jong-
Sergio Busquets. La paire a Sergio Busquets. La paire a 
orchestré deux séquences de orchestré deux séquences de 
passes sensationnelles pour passes sensationnelles pour 
briser le pressing de l’Athletic briser le pressing de l’Athletic 
et mettre les attaquants sur et mettre les attaquants sur 
orbite. Les deux actions se orbite. Les deux actions se 
sont terminées par une passe sont terminées par une passe 

décisive de Dembélé et des décisive de Dembélé et des 
buts de Sergi Roberto et buts de Sergi Roberto et 
Robert Lewandowski pour Robert Lewandowski pour 
porter le score à 3-0.porter le score à 3-0.
Les 20 dernières minutes de Les 20 dernières minutes de 
la mi-temps n’ont pas donné la mi-temps n’ont pas donné 
lieu à beaucoup d’action, lieu à beaucoup d’action, 
Bilbao ne parvenant pas à Bilbao ne parvenant pas à 
créer une attaque significative créer une attaque significative 
tandis que le Barça gardait tandis que le Barça gardait 
le contrôle en conservant le le contrôle en conservant le 
ballon et en ne prenant pas ballon et en ne prenant pas 
de risques inutiles. À la mi-de risques inutiles. À la mi-
temps, le Barça avait une temps, le Barça avait une 
maitrise complète. Le match maitrise complète. Le match 
était plié, mais ce n’est pas était plié, mais ce n’est pas 
pour autant que les locaux se pour autant que les locaux se 
sont reposés sur leurs lauriers.sont reposés sur leurs lauriers.
Le Barça appliqué de bout Le Barça appliqué de bout 

en bouten bout

Le Barça abordait la deuxième Le Barça abordait la deuxième 
mi-temps de la même manière mi-temps de la même manière 
que contre Villarreal : que contre Villarreal : 
avec l’ idée de protéger son avec l’idée de protéger son 
avance grâce à un football avance grâce à un football 
intelligent et ne pas permettre intelligent et ne pas permettre 
à l’adversaire d’espérer.à l’adversaire d’espérer.
Les Blaugrana ont reculé Les Blaugrana ont reculé 
quand il le fallait et ont donné quand il le fallait et ont donné 
le ballon aux visiteurs. Tout en le ballon aux visiteurs. Tout en 
manquant de créer une attaque manquant de créer une attaque 
digne de ce nom, l’Athletic a digne de ce nom, l’Athletic a 
aussi laissé de grands espaces aussi laissé de grands espaces 
derrière pour que les Catalans derrière pour que les Catalans 
puissent contrer.puissent contrer.
Et le Barça s’en donnait à Et le Barça s’en donnait à 
cœur joie en contre-attaque, cœur joie en contre-attaque, 
se créant de nombreuses se créant de nombreuses 
occasions face à une défense occasions face à une défense 
de Bilbao désespérée qui ne de Bilbao désespérée qui ne 

savait pas comment gérer la savait pas comment gérer la 
mainmise blaugrana. Mais mainmise blaugrana. Mais 
le gardien Unai Simón a fait le gardien Unai Simón a fait 
du bon travail en empêchant du bon travail en empêchant 
le Barça de marquer, jusqu’à le Barça de marquer, jusqu’à 
la 73e minute où Dembélé a la 73e minute où Dembélé a 
complété son triplé de passes complété son triplé de passes 
décisives avec une passe à décisives avec une passe à 
Ferran Torres, qui est sorti Ferran Torres, qui est sorti 
du banc pour marquer le du banc pour marquer le 
quatrième et rendre la coupe quatrième et rendre la coupe 
pleine.pleine.
Le Barça a été contraint de Le Barça a été contraint de 
jouer les dernières minutes à jouer les dernières minutes à 
10 après que Sergi Roberto 10 après que Sergi Roberto 
se soit malencontreusement se soit malencontreusement 
blessé à l’épaule, alors que blessé à l’épaule, alors que 
Xavi avait déjà effectué ses Xavi avait déjà effectué ses 
cinq remplacements, mais cinq remplacements, mais 
l’équipe locale a réussi à l’équipe locale a réussi à 

garder son clean sheet, en garder son clean sheet, en 
grande partie grâce à deux grande partie grâce à deux 
dégagements de la ligne de but dégagements de la ligne de but 
sur la même action par Sergio sur la même action par Sergio 
Busquets et Eric García.Busquets et Eric García.
Cette semaine, le Barça Cette semaine, le Barça 
aura donc signé victoires aura donc signé victoires 
consécutives et a battu deux consécutives et a battu deux 
bonnes équipes sur un score bonnes équipes sur un score 
cumulé de 7-0 en l’espace de cumulé de 7-0 en l’espace de 
trois jours. C’était exactement trois jours. C’était exactement 
la réaction dont cette équipe la réaction dont cette équipe 
avait besoin après les avait besoin après les 
événements peu glorieux de événements peu glorieux de 
la semaine dernière, et Xavi la semaine dernière, et Xavi 
a offert de bonnes réponses a offert de bonnes réponses 
tactiques et a joué un rôle tactiques et a joué un rôle 
important dans ce rebond. Et important dans ce rebond. Et 
le Real n’est qu’à trois points le Real n’est qu’à trois points 
désormais.désormais.

barÇa – atHLetiC biLbao (4-0):

Dembelé se réveille et porte le Barça

Le milieu portugais e milieu portugais 
devrait remplacer devrait remplacer 
Verratti suspendu, Verratti suspendu, 

tandis que le défenseur tandis que le défenseur 
français semble trop juste pour français semble trop juste pour 
démarrer.démarrer.
Le problème de la concurrence Le problème de la concurrence 
au milieu va se déplacer dans au milieu va se déplacer dans 
les prochaines semaines vers les prochaines semaines vers 
la défense. Avec le passage la défense. Avec le passage 
à deux centraux, certains à deux centraux, certains 
joueurs vont voir leur temps joueurs vont voir leur temps 
de jeu être grandement réduit de jeu être grandement réduit 
et Christophe Galtier va devoir et Christophe Galtier va devoir 
trancher qui sera celui qui trancher qui sera celui qui 
accompagnera le capitaine accompagnera le capitaine 
Marquinhos en charnière. Marquinhos en charnière. 
Pour mardi soir, le choix ne Pour mardi soir, le choix ne 

sera pas cornélien mais plutôt sera pas cornélien mais plutôt 
logique. Six semaines après sa logique. Six semaines après sa 
blessure à un muscle ischio-blessure à un muscle ischio-
jambier, Presnel Kimpembe, jambier, Presnel Kimpembe, 
qui a repris l’entraînement il qui a repris l’entraînement il 
y a une semaine, ne semble y a une semaine, ne semble 
pas être encore en mesure de pas être encore en mesure de 
démarrer la rencontre. Et la démarrer la rencontre. Et la 
mise en place du jour au camp mise en place du jour au camp 
des Loges semblait confirmer des Loges semblait confirmer 
cette tendance. cette tendance. 
Face à Haïfa, Paris débutera Face à Haïfa, Paris débutera 
sans surprise avec son trio de sans surprise avec son trio de 
stars sur le front de l’attaque, stars sur le front de l’attaque, 
avec Neymar en numéro avec Neymar en numéro 
10 et Messi et Mbappé un 10 et Messi et Mbappé un 
peu plus haut. Derrière eux, peu plus haut. Derrière eux, 
Renato Sanches va remplacer Renato Sanches va remplacer 

numériquement Marco Verratti, numériquement Marco Verratti, 
suspendu. Le Portugais sera suspendu. Le Portugais sera 
accompagné de Fabian Ruiz et accompagné de Fabian Ruiz et 
Vitinha, qui ont alterné au poste Vitinha, qui ont alterné au poste 
de sentinelle devant la défense de sentinelle devant la défense 
lors de l’entraînement du jour. lors de l’entraînement du jour. 
Pour le reste, pas de surprise. Pour le reste, pas de surprise. 
Après sa bonne prestation Après sa bonne prestation 
à Ajaccio, Hakimi devrait à Ajaccio, Hakimi devrait 
démarrer, tout comme Juan démarrer, tout comme Juan 
Bernat, malgré le retour de Bernat, malgré le retour de 
Nuno Mendes dans le groupe, Nuno Mendes dans le groupe, 
trop juste. trop juste. 
Composition probable : Composition probable : 
Donnarumma (g.) - Hakimi, Donnarumma (g.) - Hakimi, 
Marquinhos (cap.), S. Ramos, Marquinhos (cap.), S. Ramos, 
Bernat - Vitinha, Ruiz, Sanches Bernat - Vitinha, Ruiz, Sanches 
- Neymar - Messi, Mbappé.- Neymar - Messi, Mbappé.

PsG :

Renato Sanches devrait enchaîner, Ramos 
plutôt que Kimpembe ?
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12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

L’L’ équipe nationale de équipe nationale de 
football des moins football des moins 
de 23 ans (U23), de 23 ans (U23), 

s’est inclinée dimanche face à s’est inclinée dimanche face à 
la RD Congo 4-1 (mi-temps : la RD Congo 4-1 (mi-temps : 
3-0) en match disputé au stade 3-0) en match disputé au stade 
des Martyrs de Kinshasa, des Martyrs de Kinshasa, 
comptant pour le 2e tour comptant pour le 2e tour 
(aller) des éliminatoires de la (aller) des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023 au Maroc.CAN-2023 au Maroc.
Les «Verts» ont été cueillis à Les «Verts» ont été cueillis à 
froid en concédant l’ouverture froid en concédant l’ouverture 
du score dès la 3e minute du score dès la 3e minute 
de jeu, grâce à un  but signé de jeu, grâce à un  but signé 
l’attaquant Gloire Mujaya (TP l’attaquant Gloire Mujaya (TP 
Mazembe/ RDC).      Mazembe/ RDC).      
Ikangalombo Jonathan Ikangalombo Jonathan 
(DCMP/ RDC) a corsé (DCMP/ RDC) a corsé 

l’addition pour les siens (17e), l’addition pour les siens (17e), 
avant que le même joueur avant que le même joueur 
ne récidive pour marquer ne récidive pour marquer 
le troisième but (20e) et le troisième but (20e) et 
signer le doublé, suite à une signer le doublé, suite à une 
mauvaise relance de la défense mauvaise relance de la défense 

algérienne.algérienne.
En seconde période, les locaux En seconde période, les locaux 
ont réussi à prendre à défaut, ont réussi à prendre à défaut, 
encore une fois, l’arrière garde encore une fois, l’arrière garde 
algérienne, en ajoutant un algérienne, en ajoutant un 
quatrième but (58e) signé John quatrième but (58e) signé John 

Bakata Amsini (TP Mazembe/ Bakata Amsini (TP Mazembe/ 
RDC), une réalisation RDC), une réalisation 
intervenue cinq minutes après intervenue cinq minutes après 
l’expulsion du défenseur l’expulsion du défenseur 
Kayembe Mujanayi Elton (As Kayembe Mujanayi Elton (As 
Maniema Union/ RDC).Maniema Union/ RDC).
Après plusieurs tentatives, Après plusieurs tentatives, 
l’Algérie est parvenue a réduire l’Algérie est parvenue a réduire 
le score à la 86e minute grâce le score à la 86e minute grâce 
à Chamseddine Bekkouche à Chamseddine Bekkouche 
(Levante/ Espagne).(Levante/ Espagne).
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Akram Bouras (CRB) qui ont Akram Bouras (CRB) qui ont 
hypothéqué leurs chances de hypothéqué leurs chances de 
qualification pour le dernier qualification pour le dernier 
tour, tenteront de renverser tour, tenteront de renverser 
la vapeur, à l’occasion de la vapeur, à l’occasion de 
la seconde manche prévue la seconde manche prévue 
samedi prochain au stade du samedi prochain au stade du 

8-mai 1945 de Sétif (18h00).8-mai 1945 de Sétif (18h00).
La RD Congo s’est qualifiée La RD Congo s’est qualifiée 
pour cet avant-dernier tour, pour cet avant-dernier tour, 
en éliminant l’Ethiopie (aller en éliminant l’Ethiopie (aller 
à Kinshasa : 0-0, retour à à Kinshasa : 0-0, retour à 
Addis-Abeba : 1-0), alors que Addis-Abeba : 1-0), alors que 
l’Algérie a été exemptée du l’Algérie a été exemptée du 
premier tour.premier tour.
En cas de qualification, les En cas de qualification, les 
«Verts» défieront au 3e et «Verts» défieront au 3e et 
dernier tour (20-28 mars dernier tour (20-28 mars 
2023, NDLR) le vainqueur de 2023, NDLR) le vainqueur de 
Ghana-Mozambique.Ghana-Mozambique.
Pour rappel, la CAN U23 se Pour rappel, la CAN U23 se 
jouera en juin 2023 au Maroc, jouera en juin 2023 au Maroc, 
et sera qualificative pour les et sera qualificative pour les 
Jeux olympiques JO-2024 à Jeux olympiques JO-2024 à 
Paris.Paris.

eLiMinatoires Can u23:

L’Algérie s’incline face à la RD Congo (4-1)
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Le président de la e président de la 
Fédération algérienne Fédération algérienne 
de football (FAF),  de football (FAF),  

Djahid Zefizef , a présidé Djahid Zefizef , a présidé 
dimanche la cérémonie dimanche la cérémonie 
d’ installation des membres d’installation des membres 
de la Commission fédérale de la Commission fédérale 
d’arbitrage (CFA) en présence d’arbitrage (CFA) en présence 
de Djamel Haimoudi, vice-de Djamel Haimoudi, vice-
président de la (CFA), Rachid président de la (CFA), Rachid 
Medjiba, directeur technique Medjiba, directeur technique 
national de l’arbitrage national de l’arbitrage 
(DTNA) et  LIM Kee Chong, (DTNA) et  LIM Kee Chong, 
directeur du développement directeur du développement 
de l’arbitrage (DDA).de l’arbitrage (DDA).
Dans son allocution, le Dans son allocution, le 
président de la FAF a rappelé président de la FAF a rappelé 
les engagements de l’équipe les engagements de l’équipe 
fédérale présentés déjà lors de fédérale présentés déjà lors de 
l’ installation de la CFA le mois l’installation de la CFA le mois 
d’aout dernier, notamment d’aout dernier, notamment 
le principe d’étoffer cette le principe d’étoffer cette 
structure importante en cadres structure importante en cadres 
compétents afin d’assurer compétents afin d’assurer 
un réel accompagnement du un réel accompagnement du 
développement de ce corps développement de ce corps 
arbitral et une harmonie arbitral et une harmonie 
dans la mise en œuvre des dans la mise en œuvre des 
programmes arrêtés dans ce programmes arrêtés dans ce 
cadre.cadre.
Le président de la FAF Le président de la FAF 
a rappelé également sa a rappelé également sa 
disponibilité à mettre en place disponibilité à mettre en place 
les moyens nécessaires pour les moyens nécessaires pour 
atteindre les objectifs assignés atteindre les objectifs assignés 
à travers une stratégie axée à travers une stratégie axée 
sur des projets structurants, sur des projets structurants, 
l’émergence de nouveaux l’émergence de nouveaux 
arbitres talentueux, préserver arbitres talentueux, préserver 
l’ intégrité du jeu et le recours l’intégrité du jeu et le recours 
à la technologie où notre à la technologie où notre 
arbitrage a des rattrapages arbitrage a des rattrapages 
à faire dans le cadre d’un à faire dans le cadre d’un 
programme mis en place d’ ici programme mis en place d’ici 
2026.2026.
Pour sa part, M. Lim a indiqué Pour sa part, M. Lim a indiqué 

qu’ il peut être considéré qu’il peut être considéré 
désormais comme un cadre désormais comme un cadre 
«algérien» qui va s’ investir «algérien» qui va s’investir 
pleinement dans ce challenge pleinement dans ce challenge 
et cette mission qui lui a été et cette mission qui lui a été 
confiée pour faire en sorte confiée pour faire en sorte 
qu’ il y ait d’autres Mustapha qu’il y ait d’autres Mustapha 
Ghorbal, avec en ligne de mire Ghorbal, avec en ligne de mire 
le Mondial 2026 pour assurer le Mondial 2026 pour assurer 
une présence de qualité de une présence de qualité de 
l’arbitrage algérien.l’arbitrage algérien.
Quant à M. Medjiba, il a mis Quant à M. Medjiba, il a mis 
en avant le choix judicieux en avant le choix judicieux 
des membres de la CFA des membres de la CFA 
basé sur la moralité et la basé sur la moralité et la 
compétence, sans oublier la compétence, sans oublier la 
motivation et l’ouverture sur motivation et l’ouverture sur 
les nouvelles technologies les nouvelles technologies 
dans les domaines de la dans les domaines de la 
formation, de la pédagogie, formation, de la pédagogie, 
de la communication, de de la communication, de 
l’ information et de l’arbitrage.l’information et de l’arbitrage.

Commission fédérale des Commission fédérale des 
arbitres:arbitres:

Haidmoudi Djamel, (Vice-Haidmoudi Djamel, (Vice-
président de la CFA), Medjiba président de la CFA), Medjiba 
Rachid, (Directeur technique Rachid, (Directeur technique 
national de l’arbitrage),  national de l’arbitrage),  
Halalchi Merzak, (Ex-Halalchi Merzak, (Ex-
arbitre fédéral). Benouza arbitre fédéral). Benouza 
Mohamed, (Ex-arbitre Mohamed, (Ex-arbitre 
international FIFA), Hadada international FIFA), Hadada 
Mohamed (Ex-arbitre Mohamed (Ex-arbitre 
fédéral), Abed Abdelhak, fédéral), Abed Abdelhak, 
(Ex-arbitre fédéral), Touil (Ex-arbitre fédéral), Touil 
Mounir(Ex-arbitre fédéral). Mounir(Ex-arbitre fédéral). 
Khelifi Abdeslem, (Ex-Khelifi Abdeslem, (Ex-
arbitre international FIFA), arbitre international FIFA), 
Belkadi Khadidja, (Ex-Belkadi Khadidja, (Ex-
arbitre internationnale FIFA), arbitre internationnale FIFA), 
Feddaoui Saïd, (Chargé de Feddaoui Saïd, (Chargé de 
l’audio-visuel, ex-arbitre l’audio-visuel, ex-arbitre 
fédéral). Kria Samir (Chargé fédéral). Kria Samir (Chargé 
de l’audio-visuel, ex-Ligue de l’audio-visuel, ex-Ligue 

de Bejaia), Ouldhamou de Bejaia), Ouldhamou 
Mustapha, (Chargé de la Mustapha, (Chargé de la 
préparation physique).préparation physique).
Direction du développement  Direction du développement  

et de la formation:et de la formation:
Lim Kim Chong (Directeur Lim Kim Chong (Directeur 
du développement de du développement de 
l’arbitrage), Benaissa l’arbitrage), Benaissa 
Mohamed Lamine (Ex-arbitre Mohamed Lamine (Ex-arbitre 
international FIFA, M’sila), international FIFA, M’sila), 
Bousseteur Sofiane (Ex-Bousseteur Sofiane (Ex-
arbitre international FIFA, arbitre international FIFA, 
Blida), Zekrini Mohamed Blida), Zekrini Mohamed 
(Ex-arbitre international (Ex-arbitre international 
FIFA, Alger), Kerai Mazari FIFA, Alger), Kerai Mazari 
(Ex-arbitre international (Ex-arbitre international 
FIFA, Relizane), Ferradi FIFA, Relizane), Ferradi 
Mustapha (Ex-arbitre fédéral, Mustapha (Ex-arbitre fédéral, 
Sétif), Charchar Mohamed Sétif), Charchar Mohamed 
(Ex-arbitre fédéral, Oran), (Ex-arbitre fédéral, Oran), 
Moula Tlidja (Ex-arbitre Moula Tlidja (Ex-arbitre 
international FIFA, Alger), international FIFA, Alger), 

Mehidi Redouane (Ex-arbitre Mehidi Redouane (Ex-arbitre 
fédéral, Sidi Bel-Abbès).fédéral, Sidi Bel-Abbès).
Bounoua Nabil (Ex-arbitre Bounoua Nabil (Ex-arbitre 
international FIFA, Alger), international FIFA, Alger), 
Gheziel Nedjem (Ex-arbitre Gheziel Nedjem (Ex-arbitre 
fédéral, Béchar).fédéral, Béchar).

Préparateurs chargés de Préparateurs chargés de 
la per formance physique la performance physique 
et des tests physiques des et des tests physiques des 

arbitres:arbitres:
Ouldhamou Mustapha Ouldhamou Mustapha 
(Responsable des préparateurs (Responsable des préparateurs 
physiques), Benhamouda physiques), Benhamouda 
Azouz (préparateur physique), Azouz (préparateur physique), 
Fellah Kada (préparateur Fellah Kada (préparateur 
physique), Guerrouches physique), Guerrouches 
Fethi (préparateur physique), Fethi (préparateur physique), 
Djaballi Badreddine Djaballi Badreddine 
(préparateur physique), (préparateur physique), 
Razi Karim (Préparateur Razi Karim (Préparateur 
physique), Belkadi Khadidja physique), Belkadi Khadidja 
(préparateur physique).(préparateur physique).

Installation des membres de la commission 
fédérale d’arbitrage

Ousmane Dembélé a usmane Dembélé a 
signé une prestation signé une prestation 
exceptionnelle, ce exceptionnelle, ce 

dimanche lors de la victoire dimanche lors de la victoire 
du Barça contre Bilbao en du Barça contre Bilbao en 
Liga (4-0).Liga (4-0).
Le FC Barcelone a poursuivi Le FC Barcelone a poursuivi 
sur la lancée de sa victoire sur la lancée de sa victoire 
sur Villarreal en milieu sur Villarreal en milieu 
de semaine en dominant de semaine en dominant 
l’Athletic Bilbao 4-0 au Camp l’Athletic Bilbao 4-0 au Camp 
Nou dimanche soir. Le Barça a Nou dimanche soir. Le Barça a 
contrôlé le match du début à la contrôlé le match du début à la 
fin, a marqué quatre très bons fin, a marqué quatre très bons 
buts grâce à une performance buts grâce à une performance 
magistrale d’Ousmane magistrale d’Ousmane 
Dembélé. L’ international Dembélé. L’international 
français a été impliqué dans français a été impliqué dans 
tous les buts de sa formation.tous les buts de sa formation.
Dembélé était époustouflantDembélé était époustouflant
Le Barça a pris son adversaire Le Barça a pris son adversaire 
à la gorge d’entrée. Les à la gorge d’entrée. Les 
Catalans ont même plié la Catalans ont même plié la 
partie avant la 22e minute partie avant la 22e minute 
en marquant trois buts : le en marquant trois buts : le 
premier est intervenu après premier est intervenu après 
qu’un tir d’Ousmane Dembélé qu’un tir d’Ousmane Dembélé 
a été repoussé par Unai Simón, a été repoussé par Unai Simón, 
et Robert Lewandowski et Robert Lewandowski 
a récupéré le rebond et a a récupéré le rebond et a 
effectué un centre parfait effectué un centre parfait 
dans la surface pour trouver le dans la surface pour trouver le 
Français, qui a marqué d’une Français, qui a marqué d’une 
reprise de la tête.reprise de la tête.
Les deux buts suivants ont été Les deux buts suivants ont été 
inscrits grâce au duo de milieux inscrits grâce au duo de milieux 
défensifs Frenkie de Jong-défensifs Frenkie de Jong-
Sergio Busquets. La paire a Sergio Busquets. La paire a 
orchestré deux séquences de orchestré deux séquences de 
passes sensationnelles pour passes sensationnelles pour 
briser le pressing de l’Athletic briser le pressing de l’Athletic 
et mettre les attaquants sur et mettre les attaquants sur 
orbite. Les deux actions se orbite. Les deux actions se 
sont terminées par une passe sont terminées par une passe 

décisive de Dembélé et des décisive de Dembélé et des 
buts de Sergi Roberto et buts de Sergi Roberto et 
Robert Lewandowski pour Robert Lewandowski pour 
porter le score à 3-0.porter le score à 3-0.
Les 20 dernières minutes de Les 20 dernières minutes de 
la mi-temps n’ont pas donné la mi-temps n’ont pas donné 
lieu à beaucoup d’action, lieu à beaucoup d’action, 
Bilbao ne parvenant pas à Bilbao ne parvenant pas à 
créer une attaque significative créer une attaque significative 
tandis que le Barça gardait tandis que le Barça gardait 
le contrôle en conservant le le contrôle en conservant le 
ballon et en ne prenant pas ballon et en ne prenant pas 
de risques inutiles. À la mi-de risques inutiles. À la mi-
temps, le Barça avait une temps, le Barça avait une 
maitrise complète. Le match maitrise complète. Le match 
était plié, mais ce n’est pas était plié, mais ce n’est pas 
pour autant que les locaux se pour autant que les locaux se 
sont reposés sur leurs lauriers.sont reposés sur leurs lauriers.
Le Barça appliqué de bout Le Barça appliqué de bout 

en bouten bout

Le Barça abordait la deuxième Le Barça abordait la deuxième 
mi-temps de la même manière mi-temps de la même manière 
que contre Villarreal : que contre Villarreal : 
avec l’ idée de protéger son avec l’idée de protéger son 
avance grâce à un football avance grâce à un football 
intelligent et ne pas permettre intelligent et ne pas permettre 
à l’adversaire d’espérer.à l’adversaire d’espérer.
Les Blaugrana ont reculé Les Blaugrana ont reculé 
quand il le fallait et ont donné quand il le fallait et ont donné 
le ballon aux visiteurs. Tout en le ballon aux visiteurs. Tout en 
manquant de créer une attaque manquant de créer une attaque 
digne de ce nom, l’Athletic a digne de ce nom, l’Athletic a 
aussi laissé de grands espaces aussi laissé de grands espaces 
derrière pour que les Catalans derrière pour que les Catalans 
puissent contrer.puissent contrer.
Et le Barça s’en donnait à Et le Barça s’en donnait à 
cœur joie en contre-attaque, cœur joie en contre-attaque, 
se créant de nombreuses se créant de nombreuses 
occasions face à une défense occasions face à une défense 
de Bilbao désespérée qui ne de Bilbao désespérée qui ne 

savait pas comment gérer la savait pas comment gérer la 
mainmise blaugrana. Mais mainmise blaugrana. Mais 
le gardien Unai Simón a fait le gardien Unai Simón a fait 
du bon travail en empêchant du bon travail en empêchant 
le Barça de marquer, jusqu’à le Barça de marquer, jusqu’à 
la 73e minute où Dembélé a la 73e minute où Dembélé a 
complété son triplé de passes complété son triplé de passes 
décisives avec une passe à décisives avec une passe à 
Ferran Torres, qui est sorti Ferran Torres, qui est sorti 
du banc pour marquer le du banc pour marquer le 
quatrième et rendre la coupe quatrième et rendre la coupe 
pleine.pleine.
Le Barça a été contraint de Le Barça a été contraint de 
jouer les dernières minutes à jouer les dernières minutes à 
10 après que Sergi Roberto 10 après que Sergi Roberto 
se soit malencontreusement se soit malencontreusement 
blessé à l’épaule, alors que blessé à l’épaule, alors que 
Xavi avait déjà effectué ses Xavi avait déjà effectué ses 
cinq remplacements, mais cinq remplacements, mais 
l’équipe locale a réussi à l’équipe locale a réussi à 

garder son clean sheet, en garder son clean sheet, en 
grande partie grâce à deux grande partie grâce à deux 
dégagements de la ligne de but dégagements de la ligne de but 
sur la même action par Sergio sur la même action par Sergio 
Busquets et Eric García.Busquets et Eric García.
Cette semaine, le Barça Cette semaine, le Barça 
aura donc signé victoires aura donc signé victoires 
consécutives et a battu deux consécutives et a battu deux 
bonnes équipes sur un score bonnes équipes sur un score 
cumulé de 7-0 en l’espace de cumulé de 7-0 en l’espace de 
trois jours. C’était exactement trois jours. C’était exactement 
la réaction dont cette équipe la réaction dont cette équipe 
avait besoin après les avait besoin après les 
événements peu glorieux de événements peu glorieux de 
la semaine dernière, et Xavi la semaine dernière, et Xavi 
a offert de bonnes réponses a offert de bonnes réponses 
tactiques et a joué un rôle tactiques et a joué un rôle 
important dans ce rebond. Et important dans ce rebond. Et 
le Real n’est qu’à trois points le Real n’est qu’à trois points 
désormais.désormais.

barÇa – atHLetiC biLbao (4-0):

Dembelé se réveille et porte le Barça

Le milieu portugais e milieu portugais 
devrait remplacer devrait remplacer 
Verratti suspendu, Verratti suspendu, 

tandis que le défenseur tandis que le défenseur 
français semble trop juste pour français semble trop juste pour 
démarrer.démarrer.
Le problème de la concurrence Le problème de la concurrence 
au milieu va se déplacer dans au milieu va se déplacer dans 
les prochaines semaines vers les prochaines semaines vers 
la défense. Avec le passage la défense. Avec le passage 
à deux centraux, certains à deux centraux, certains 
joueurs vont voir leur temps joueurs vont voir leur temps 
de jeu être grandement réduit de jeu être grandement réduit 
et Christophe Galtier va devoir et Christophe Galtier va devoir 
trancher qui sera celui qui trancher qui sera celui qui 
accompagnera le capitaine accompagnera le capitaine 
Marquinhos en charnière. Marquinhos en charnière. 
Pour mardi soir, le choix ne Pour mardi soir, le choix ne 

sera pas cornélien mais plutôt sera pas cornélien mais plutôt 
logique. Six semaines après sa logique. Six semaines après sa 
blessure à un muscle ischio-blessure à un muscle ischio-
jambier, Presnel Kimpembe, jambier, Presnel Kimpembe, 
qui a repris l’entraînement il qui a repris l’entraînement il 
y a une semaine, ne semble y a une semaine, ne semble 
pas être encore en mesure de pas être encore en mesure de 
démarrer la rencontre. Et la démarrer la rencontre. Et la 
mise en place du jour au camp mise en place du jour au camp 
des Loges semblait confirmer des Loges semblait confirmer 
cette tendance. cette tendance. 
Face à Haïfa, Paris débutera Face à Haïfa, Paris débutera 
sans surprise avec son trio de sans surprise avec son trio de 
stars sur le front de l’attaque, stars sur le front de l’attaque, 
avec Neymar en numéro avec Neymar en numéro 
10 et Messi et Mbappé un 10 et Messi et Mbappé un 
peu plus haut. Derrière eux, peu plus haut. Derrière eux, 
Renato Sanches va remplacer Renato Sanches va remplacer 

numériquement Marco Verratti, numériquement Marco Verratti, 
suspendu. Le Portugais sera suspendu. Le Portugais sera 
accompagné de Fabian Ruiz et accompagné de Fabian Ruiz et 
Vitinha, qui ont alterné au poste Vitinha, qui ont alterné au poste 
de sentinelle devant la défense de sentinelle devant la défense 
lors de l’entraînement du jour. lors de l’entraînement du jour. 
Pour le reste, pas de surprise. Pour le reste, pas de surprise. 
Après sa bonne prestation Après sa bonne prestation 
à Ajaccio, Hakimi devrait à Ajaccio, Hakimi devrait 
démarrer, tout comme Juan démarrer, tout comme Juan 
Bernat, malgré le retour de Bernat, malgré le retour de 
Nuno Mendes dans le groupe, Nuno Mendes dans le groupe, 
trop juste. trop juste. 
Composition probable : Composition probable : 
Donnarumma (g.) - Hakimi, Donnarumma (g.) - Hakimi, 
Marquinhos (cap.), S. Ramos, Marquinhos (cap.), S. Ramos, 
Bernat - Vitinha, Ruiz, Sanches Bernat - Vitinha, Ruiz, Sanches 
- Neymar - Messi, Mbappé.- Neymar - Messi, Mbappé.

PsG :

Renato Sanches devrait enchaîner, Ramos 
plutôt que Kimpembe ?
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Guerre en uKraine :
La Russie affirme que l'Ukraine est entrée «dans la 

phase finale» pour la fabrication de sa “bombe sale”

La Russie accuse a Russie accuse 
l'Ukraine de préparer l'Ukraine de préparer 
l'utilisation «d'une l'utilisation «d'une 

bombe sale», les installations bombe sale», les installations 
énergétiques ukrainiennes sont énergétiques ukrainiennes sont 
toujours visées par des frappes toujours visées par des frappes 
ciblées à l'approche de l'hiver, ciblées à l'approche de l'hiver, 
et les régions frontalières et les régions frontalières 
russes préparent une ligne de russes préparent une ligne de 
défense craignant une attaque défense craignant une attaque 
ukrainienne. Le Figaro fait le ukrainienne. Le Figaro fait le 
point sur la guerre en Ukraine.point sur la guerre en Ukraine.
Zelensky blâme la neutralité Zelensky blâme la neutralité 
d'Israël face à «l'alliance» d'Israël face à «l'alliance» 

Moscou-Téhéran en UkraineMoscou-Téhéran en Ukraine
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a critiqué Volodymyr Zelensky a critiqué 
lundi 24 octobre la neutralité lundi 24 octobre la neutralité 
observée par Israël depuis observée par Israël depuis 
l'invasion de son pays par la l'invasion de son pays par la 
Russie, qui a permis selon lui Russie, qui a permis selon lui 
une «alliance» entre Moscou une «alliance» entre Moscou 
et Téhéran avec notamment la et Téhéran avec notamment la 
livraison de drones iraniens à livraison de drones iraniens à 
l'armée russe.l'armée russe.
«Cette alliance n'aurait tout «Cette alliance n'aurait tout 
simplement pas existé si vos simplement pas existé si vos 
politiciens avaient pris une politiciens avaient pris une 
décision à l'époque. La décision décision à l'époque. La décision 
que nous demandions», a que nous demandions», a 
déclaré Volodymyr Zelensky déclaré Volodymyr Zelensky 
dans une intervention lors d'une dans une intervention lors d'une 
conférence organisée par le conférence organisée par le 
quotidien israélien Haaretz, en quotidien israélien Haaretz, en 
référence au soutien d'Israël référence au soutien d'Israël 
face à la Russie, que Kiev a face à la Russie, que Kiev a 
demandé à plusieurs reprises.demandé à plusieurs reprises.

Zelensky affirme que la Zelensky affirme que la 
Russie a commandé «environ Russie a commandé «environ 

2.000 drones» iraniens2.000 drones» iraniens
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a affirmé Volodymyr Zelensky a affirmé 
que la Russie avait commandé que la Russie avait commandé 
«environ 2000 drones» iraniens «environ 2000 drones» iraniens 
pour appuyer sa campagne de pour appuyer sa campagne de 
bombardements en Ukraine, bombardements en Ukraine, 
qui visent notamment des qui visent notamment des 
infrastructures électriques.infrastructures électriques.
«Selon nos renseignements, la «Selon nos renseignements, la 
Russie a commandé environ Russie a commandé environ 
2000 Shaheds iraniens», des 2000 Shaheds iraniens», des 
drones kamikazes, a-t-il déclaré drones kamikazes, a-t-il déclaré 
lors d'une conférence organisée lors d'une conférence organisée 
par le quotidien israélien par le quotidien israélien 
Haaretz.Haaretz.
La Russie accuse l'Ukraine de La Russie accuse l'Ukraine de 
fabriquer une «bombe sale»fabriquer une «bombe sale»

La Russie a accusé lundi 24 La Russie a accusé lundi 24 
octobre l'Ukraine de fabriquer octobre l'Ukraine de fabriquer 
une «bombe sale», une une «bombe sale», une 
affirmation que Moscou brandit affirmation que Moscou brandit 
depuis dimanche et qui est depuis dimanche et qui est 
fermement rejetée par Kiev et fermement rejetée par Kiev et 
ses alliés occidentaux.ses alliés occidentaux.
«Selon les informations «Selon les informations 
dont nous disposons, deux dont nous disposons, deux 
organisations ukrainiennes ont organisations ukrainiennes ont 
des instructions spécifiques des instructions spécifiques 
pour fabriquer la soi-disant pour fabriquer la soi-disant 
“bombe sale” . Leur travail est “bombe sale”. Leur travail est 
entré dans la phase finale», a entré dans la phase finale», a 
déclaré dans un communiqué déclaré dans un communiqué 
le lieutenant-général Igor le lieutenant-général Igor 
Kirillov, en charge au sein de Kirillov, en charge au sein de 

l'armée russe des substances l'armée russe des substances 
radioactives, des produits radioactives, des produits 
chimiques et biologiques.chimiques et biologiques.

Bombe sale : les Alliés Bombe sale : les Alliés 
récusent les accusations de récusent les accusations de 

MoscouMoscou
Les ministres des Affaires Les ministres des Affaires 
étrangères français, britannique étrangères français, britannique 
et américain ont «réitéré», et américain ont «réitéré», 
dans une déclaration conjointe dans une déclaration conjointe 
publiée lundi, «leur soutien publiée lundi, «leur soutien 
indéfectible à la souveraineté indéfectible à la souveraineté 
et à l'intégrité territoriale de et à l'intégrité territoriale de 
l'Ukraine». «Nos pays ont l'Ukraine». «Nos pays ont 
clairement indiqué qu'ils clairement indiqué qu'ils 
rejettent les allégations, à rejettent les allégations, à 
l'évidence fausses, de la Russie l'évidence fausses, de la Russie 
selon lesquelles l'Ukraine se selon lesquelles l'Ukraine se 
prépare à utiliser une bombe prépare à utiliser une bombe 
sale sur son propre territoire. sale sur son propre territoire. 
(...) Nous rejetons plus (...) Nous rejetons plus 
généralement tout prétexte généralement tout prétexte 
d'escalade de la part de la d'escalade de la part de la 
Russie», ont-ils ajouté.Russie», ont-ils ajouté.
Dimanche, le ministre de la Dimanche, le ministre de la 
Défense russe, Sergeï Choïgu, Défense russe, Sergeï Choïgu, 
s'est entretenu au téléphone s'est entretenu au téléphone 
avec ses homologues américain, avec ses homologues américain, 
français, britannique et turc. Il français, britannique et turc. Il 
s'agit d'échanges d'une intensité s'agit d'échanges d'une intensité 
inédite en un seul jour pour inédite en un seul jour pour 
Sergeï Choïgou depuis le début Sergeï Choïgou depuis le début 
de l'offensive russe en Ukraine de l'offensive russe en Ukraine 
le 24 février. Durant les trois le 24 février. Durant les trois 
appels, le ministre russe a fait appels, le ministre russe a fait 
part de «ses préoccupations liées part de «ses préoccupations liées 
à d'éventuelles provocations à d'éventuelles provocations 
de la part de l'Ukraine avec de la part de l'Ukraine avec 
recours à une “bombe sale”». recours à une “bombe sale”». 
Le ministère français des Le ministère français des 
Armées a confirmé pour sa part Armées a confirmé pour sa part 
qu'avait été évoquée la crainte qu'avait été évoquée la crainte 
russe d'une «frappe de bombe russe d'une «frappe de bombe 
sale par les Ukrainiens sur leur sale par les Ukrainiens sur leur 
territoire, pour en faire porter la territoire, pour en faire porter la 
responsabilité à la Russie».responsabilité à la Russie».

Ukraine: Paris et Berlin ne Ukraine: Paris et Berlin ne 
manifestent «aucune envie» de manifestent «aucune envie» de 

participer à une médiationparticiper à une médiation
Le président français Emmanuel Le président français Emmanuel 
Macron et le chancelier Macron et le chancelier 
allemand Olaf Scholz ne allemand Olaf Scholz ne 
manifestent «aucune envie» de manifestent «aucune envie» de 
participer à une médiation dans participer à une médiation dans 
les négociations de paix sur le les négociations de paix sur le 
conflit en Ukraine, a dénoncé conflit en Ukraine, a dénoncé 
lundi le Kremlin.lundi le Kremlin.
«En ce qui concerne messieurs «En ce qui concerne messieurs 
Macron et Scholz, ces derniers Macron et Scholz, ces derniers 
temps, ils ne manifestent temps, ils ne manifestent 
aucune envie d'être à l'écoute aucune envie d'être à l'écoute 
de la position de la partie de la position de la partie 
russe et de participer à des russe et de participer à des 
efforts quelconques liés à la efforts quelconques liés à la 
médiation», a déclaré à la presse médiation», a déclaré à la presse 
le porte-parole du Kremlin, le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov.Dmitri Peskov.
«Une paix possible» quand les «Une paix possible» quand les 

Ukrainiens «le décideront»Ukrainiens «le décideront»
«Une paix est possible» en «Une paix est possible» en 
Ukraine quand les Ukrainiens Ukraine quand les Ukrainiens 
«le décideront», a déclaré «le décideront», a déclaré 
dimanche Emmanuel Macron dimanche Emmanuel Macron 
à l'ouverture d'un sommet pour à l'ouverture d'un sommet pour 
la paix à Rome. «À un moment, la paix à Rome. «À un moment, 
en fonction de l'évolution des en fonction de l'évolution des 
choses et quand le peuple choses et quand le peuple 
ukrainien et ses dirigeants ukrainien et ses dirigeants 
l'auront décidé, dans les l'auront décidé, dans les 
termes qu'ils auront décidés, termes qu'ils auront décidés, 
la paix se bâtira avec l'autre, la paix se bâtira avec l'autre, 
qui est l'ennemi d'aujourd'hui, qui est l'ennemi d'aujourd'hui, 
autour d'une table», a estimé autour d'une table», a estimé 
le président français lors le président français lors 
d'un discours à l'ouverture d'un discours à l'ouverture 
de ce sommet organisé par de ce sommet organisé par 
la communauté catholique la communauté catholique 
italienne Sant'Egidio.italienne Sant'Egidio.
Tout en soutenant Tout en soutenant 
diplomatiquement et diplomatiquement et 
militairement l'Ukraine, le chef militairement l'Ukraine, le chef 
de l'État français assume depuis de l'État français assume depuis 
le début du conflit ukrainien en le début du conflit ukrainien en 
février de continuer à parler à février de continuer à parler à 
son homologue russe Vladimir son homologue russe Vladimir 
Poutine, à la différence Poutine, à la différence 

d'autres dirigeants occidentaux d'autres dirigeants occidentaux 
et notamment du président et notamment du président 
américain Joe Biden. Il a encore américain Joe Biden. Il a encore 
plaidé, vendredi à Bruxelles, plaidé, vendredi à Bruxelles, 
pour que Kiev et Moscou pour que Kiev et Moscou 
reviennent «autour de la table» reviennent «autour de la table» 
lorsque ce sera «acceptable» lorsque ce sera «acceptable» 
pour le président ukrainien pour le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky -- mais Volodymyr Zelensky -- mais 
aussi «le plus tôt possible».aussi «le plus tôt possible».
La Russie frappe l'électr icité La Russie frappe l'électricité 

et le carburant ukrainienet le carburant ukrainien
Les Ukrainiens continuaient à Les Ukrainiens continuaient à 
subir dimanche des coupures subir dimanche des coupures 
massives d'électricité, massives d'électricité, 
conséquence des frappes conséquence des frappes 
russes répétées visant les russes répétées visant les 
infrastructures du pays à infrastructures du pays à 
l'approche de l'hiver, tandis que l'approche de l'hiver, tandis que 
la Russie s'est félicitée d'avoir la Russie s'est félicitée d'avoir 
détruit un dépôt de carburant détruit un dépôt de carburant 
de l'aviation ukrainienne. de l'aviation ukrainienne. 
L'opérateur national Ukrenergo L'opérateur national Ukrenergo 
a procédé dimanche à des a procédé dimanche à des 
coupures électriques dans la coupures électriques dans la 
capitale ukrainienne, Kiev, pour capitale ukrainienne, Kiev, pour 
«stabiliser» la fourniture en «stabiliser» la fourniture en 
électricité, selon le fournisseur électricité, selon le fournisseur 
privé d'électricité ukrainien privé d'électricité ukrainien 
DTEK.DTEK.
Les coupures, touchant Les coupures, touchant 
alternativement les différents alternativement les différents 
quartiers de la capitale divisée quartiers de la capitale divisée 
en trois groupes, ne devaient en trois groupes, ne devaient 
toutefois pas durer plus de toutefois pas durer plus de 
quatre heures, a précisé DTEK, quatre heures, a précisé DTEK, 
sans exclure toutefois des sans exclure toutefois des 
durées un peu plus longues durées un peu plus longues 
«en raison de l'importance des «en raison de l'importance des 
dégâts». Plus d'un million de dégâts». Plus d'un million de 
foyers ukrainiens ont été privés foyers ukrainiens ont été privés 
d'électricité à la suite d'attaques d'électricité à la suite d'attaques 
russes contre les infrastructures russes contre les infrastructures 
électriques, avait précisé samedi électriques, avait précisé samedi 
la présidence d'Ukraine. Depuis la présidence d'Ukraine. Depuis 
une dizaine de jours, la Russie une dizaine de jours, la Russie 
multiplie les frappes sur le multiplie les frappes sur le 
réseau ukrainien, entraînant la réseau ukrainien, entraînant la 

destruction d'au moins un tiers destruction d'au moins un tiers 
de ses capacités, juste avant de ses capacités, juste avant 
l'hiver.l'hiver.

Deux lignes de défense Deux lignes de défense 
construites dans une région construites dans une région 

frontalière de l'Ukrainefrontalière de l'Ukraine
Deux lignes de défense ont Deux lignes de défense ont 
été construites dans la région été construites dans la région 
russe de Koursk, frontalière russe de Koursk, frontalière 
de l'Ukraine, pour faire face de l'Ukraine, pour faire face 
à une éventuelle attaque des à une éventuelle attaque des 
forces ukrainiennes, a annoncé forces ukrainiennes, a annoncé 
dimanche le gouverneur de dimanche le gouverneur de 
la région, Roman Starovoït. la région, Roman Starovoït. 
«Cette semaine, les travaux «Cette semaine, les travaux 
de construction de deux de construction de deux 
lignes de défense renforcées lignes de défense renforcées 
dans la région de Koursk ont dans la région de Koursk ont 
été achevés», a écrit Roman été achevés», a écrit Roman 
Starovoït sur Telegram, en Starovoït sur Telegram, en 
précisant qu'une troisième précisant qu'une troisième 
ligne de défense devrait être ligne de défense devrait être 
construite d'ici le 5 novembre. construite d'ici le 5 novembre. 
«Nous sommes prêts à faire «Nous sommes prêts à faire 
face à toute atteinte à notre face à toute atteinte à notre 
territoire», a-t-il assuré.territoire», a-t-il assuré.
Pour sa part, le gouverneur de Pour sa part, le gouverneur de 
la région russe de Belgorod, elle la région russe de Belgorod, elle 
aussi frontalière de l'Ukraine, aussi frontalière de l'Ukraine, 
a annoncé samedi le début de a annoncé samedi le début de 
construction d'une ligne de construction d'une ligne de 
défense dans sa région. «Dans défense dans sa région. «Dans 
la région de Belgorod, on a la région de Belgorod, on a 
commencé à mettre en place commencé à mettre en place 
des fortifications défensives», a des fortifications défensives», a 
indiqué Viatcheslav Gladkov sur indiqué Viatcheslav Gladkov sur 
Telegram, en publiant des photos Telegram, en publiant des photos 
de plusieurs blocs de béton en de plusieurs blocs de béton en 
forme d'une pyramide installés forme d'une pyramide installés 
aux abords d'un village. La aux abords d'un village. La 
Russie, qui mène une offensive Russie, qui mène une offensive 
en Ukraine depuis fin février, en Ukraine depuis fin février, 
a dénoncé à la mi-octobre une a dénoncé à la mi-octobre une 
«augmentation considérable» «augmentation considérable» 
des tirs ukrainiens sur plusieurs des tirs ukrainiens sur plusieurs 
régions russes frontalières, dont régions russes frontalières, dont 
celle de Belgorod, mais aussi celle de Belgorod, mais aussi 
celle de Koursk et de Briansk.celle de Koursk et de Briansk. SEYBOUSE TIMES Mardi 25 Octobre 2022ANEP 2223004497
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En Bref...

Vous devriez supprimer d’urgence ces 16 
applications, elles siphonnent votre batterie

 à votre insu !

La Google Pixel Watch est non seulement 
fragile, mais en plus elle n’est pas 

trèsréparable 

Valve va bientôt permettre aux 

détenteurs d’un Steam Deck 

de connaître avec précision les 

entrailles de leur machine.

La dernière version bêta du client 

permet en effet de voir en détail les 

composants de votre Steam Deck.

Steam Deck : une nouvelle option « 

liste des composants »

Désireuse d’apporter plus de 

clarté et de transparence sur les 

composants de chaque Steam 

Deck, ainsi que leur provenance, 

Valve propose à chaque utilisateur 

(via la dernière version bêta du 

logiciel) d’accéder à la liste des 

composants de sa machine. De 

cette manière, l’utilisateur va 

pouvoir prendre connaissance du 

modèle et de l’entreprise ayant 

fabriqué les principaux composants 

de son Steam Deck, sans avoir à le 

désosser.

Pour accéder à cette nouvelle liste 

des composants, il suffit de se 
rendre dans la section Paramètres, 

puis Système, et enfin Numéros de 
modèle et de série (dans la section 

Matériel). Pour Valve, il s’agit 

de répondre à un véritable intérêt 

de la part de la clientèle pour ces 

informations.

Enfin, en ce qui concerne les soucis 
concernant les ventilateurs, Valve 

indique avoir installé une mousse 

technique sur la plaque arrière afin 
de réduire le bruit. « Cette solution 

d›atténuation du bruit est désormais 

intégrée aux deux modèles de 

ventilateurs utilisés dans Steam 

Deck (Delta et Huaying), et ces 

deux modèles de ventilateurs sont 

toujours utilisés et expédiés à la 

clientèle aujourd›hui », explique la 

marque.

Si vous avez un smartphone 
sous Android et l›une de ces 16 
applications (ou plus) installées, 
vous feriez bien de vous 
dépêcher de les supprimer.
De fait, des chercheurs en 
cybersécurité employés par 
McAfee ont déniché un virus 
nommé « Clicker » qui a pour 
conséquence de lourdement 
affecter l›autonomie de votre 
appareil.
Clicker… clique sur les pubs à 
votre place, à votre insu !
C›est le genre de nouvelle dont 
on se passerait bien un dimanche 
de vacances, mais il en est ainsi. 
16 applications sous Android 
ont été identifiées par McAfee 
comme contenant un malicieux 
virus nommé Clicker. Avant 
de vous exposer son mode 
opératoire, voici la liste de 
ces dernières, avec un conseil 
basique mais de circonstance : 
supprimez-les si vous les avez 
téléchargées.
High-Speed Camera (com.
hantor.CozyCamera)
Smart Task Manager (com.
james.SmartTaskManager)
Flashlight+ (kr.caramel.flash_
plus)
(com.smh.memocalendar)

K-Dictionary (com.joysoft.
wordBook)
BusanBus (com.kmshack.
BusanBus)
Flashlight+ (com.candlencom.
candleprotest)
Quick Note (com.movinapp.
quicknote)
Currency Converter 
(com.smartwho.
SmartCurrencyConverter)
Joycode (com.joysoft.barcode)
EzDica (com.joysoft.ezdica)
Instagram Profile Downloader 
(com.schedulezero.instapp)
Ez Notes (com.meek.tingboard)
(com.candlencom.flashlite)
(com.doubleline.calcul)
Flashlight+ (com.dev.
imagevault)
De fait, il ne s’agit que 
d›applications issues des 
tréfonds du Play Store, dont 
elles ont été retirées depuis. On 
trouve des torches, des notes 
ou encore un dictionnaire dans 
cette liste. Elles cumulent, 
au total, plus de 20 millions 
de téléchargements, dont 15 
millions rien que pour les deux 
premières de la liste ci-dessus. 
Pour ce qui est de Clicker, sa 
principale caractéristique est 
de cliquer sur des contenus 

publicitaires… sans que vous ne 
vous en rendiez compte.
Si votre batterie se vide comme 
par magie depuis quelque 
temps, c›est peut-être la faute 
de Clicker
Pour rendre la supercherie 
encore plus fine, Clicker 
ne s›active pas une fois le 
téléchargement de l›une des 
applications infectées terminé, 
mais attend au moins une heure 
avant de commencer son travail. 
Son but est de générer des clics 
sur des dizaines de contenus 
publicitaires afin de maximiser 
leur audience et d›obtenir des 
fonds par le biais de l›affiliation.
Clicker se remarque par 

sa propension à infecter 
des applications à l›origine 
légitimes, telles que celles 
listées précédemment, mais 
aussi à vider la batterie de votre 
smartphone. En effet, le virus 
opère en arrière-plan, ce qui 
génère une activité continue 
de votre mobile, réduisant 
donc comme peau de chagrin 
son autonomie. Si vous avez 
un doute, c›est aussi le bon 
moment pour lancer une analyse 
antivirus sur votre smartphone. 
Pour de plus amples détails sur 
le fonctionnement de Clicker, 
vous pouvez consulter l’article 
publié par McAfee en source de 
cet article.

Les experts du site iFixit 
ont souhaité en savoir 
plus sur la conception 

de la toute première montre 
connectée de Google.
Cela fait déjà quelques jours 
que la Google Pixel Watch est 
arrivée sur les poignets de ses 
premiers utilisateurs.
La première montre connectée 
de Google n’est pas un modèle 
de résistance
La conception de la montre 
connectée nous avait quelque 
peu inquiétés. En effet, la Google 
Pixel Watch ne semblait pas la 
montre connectée la plus solide 
du moment : un journaliste de 
The Verge avait partagé une 
photo de son appareil à l’écran 
fissuré, et ce, seulement quelques 
jours après réception.
C’est aujourd’hui au tour d’iFixit 
de recevoir son exemplaire et 

comme après chaque sortie 
de produit, la Pixel Watch est 
passée entre les mains expertes 
des équipes du site spécialisé et 
a été démontée méthodiquement 
pour en dévoiler les entrailles, 
ainsi que les petits secrets de 
fabrication.
Avec ses multiples pièces, 
démonter la Pixel Watch n›a rien 

d’une partie de plaisir
Le dos de la montre est collé 
au reste de l›appareil, mais 
détachable pour accéder aux 
composants intégrés au boîtier 
de la montre connectée. Bonne 
nouvelle : l›adhésif utilisé ne 
laisse aucun résidu une fois 
retiré, ce qui permet de refermer 
la montre sans passer par un 
grand nettoyage.
Une fois ce dernier retiré, on 
constate que Google n’a pas 
cherché à soigner l›assemblage 
des différentes pièces. Le géant 
au moteur de recherche a utilisé 
de nombreuses vis et petites 
pièces, plutôt que quelques blocs 
facilement détachables, rendant 
le démontage difficile, selon les 
observations d›iFixit. La Pixel 
Watch pourrait poser quelques 
problèmes aux réparateurs 
qui voudront remplacer une 

pièce en cas de panne, mais 
tous les capteurs, comme le 
cardiofréquencemètre, sont 
accessibles.
Autre problème relevé : la 
couronne sur le côté gauche de la 
montre, qui permet de naviguer 
dans les interfaces, ainsi que les 
boutons sont fixés au boîtier. 
Si par malchance l›une de ces 
touches venait à rendre l›âme, 
il vous faudra remplacer votre 
montre une fois la garantie 
expirée.
iFixit n’a pas encore donné 
d’indice de réparabilité à la 
Pixel Watch, mais son premier 
avis reste très mitigé. Google 
n›a pas facilité la tâche aux 
équipes d’assistance, et il faudra 
prendre grand soin de sa montre 
connectée au risque de devoir 
faire appel aux services de 
l’entreprise pour une réparation.
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Pour soigner naturellement 
un rhume, un mal de 
gorge, un état grippal, 

les plantes sont de précieuses 
alliées. À condition d’utiliser le 
remède naturel à la bonne dose 
et sous la bonne forme. Extraits 
de plantes, huiles essentielles, 
bourgeons : conseils d’experts 
pour profiter de leurs bienfaits.

Soigner un rhume avec 
les plantes et les huiles 

essentielles
Une inhalation sèche pour 
déboucher le nez
L’huile essentielle 
(HE) d’arbre à thé, aux 
propriétés anti-infectieuses, 
anti-inflammatoires et 
immunostimulantes, est un 
excellent décongestionnant, en 
association avec l’eucalyptus 
radié, le niaouli ou le romarin 
cinéolé. « Ces plantes fluidifient 
les sécrétions et dégagent les 
bronches », affirme le Dr Morel, 
médecin phytothérapeute.
Recette d’inhalation pour 
dégager un nez bouché : 
préparez un flacon de 10 ml 
avec 3 ml de HE d’arbre à thé, 
2 ml d’eucalyptus radié et 5 
ml de ravintsara. Déposez 2 
gouttes sur les poignets ou un 
mouchoir, à respirer toutes les 
20 minutes.
Notre sélection : ce stick associe 
la propolis, pour adoucir la 
muqueuse nasale, aux HE 
d’eucalyptus radié, ravintsara, 
pin sylvestre, menthe poivrée et 
romarin à camphre. Stick’Nez, 
Ladrôme laboratoire, 4,90 
€ (1 ml). En magasins bio, 
pharmacies et parapharmacies.
Un spray pour le laver et le 
décongestionner
Les produits vendus en 
pharmacies associent souvent 
l’eau de mer aux huiles 
essentielles pour purifier les 
voies nasales.
Notre sélection : ce lavage 
nasal décongestionnant allie 
eau de mer hypertonique et 
HE d’eucalyptus, de niaouli et 
d’extrait de menthe sauvage. 
Lavage nasal, Phytosun arôms, 
7,15 € (100 ml). En pharmacies 
et parapharmacies.
Des bourgeons de cassis pour 
que le nez arrête de couler
Les adultes peuvent se tourner 
vers les bourgeons de cassis 
(riches en vitamine C) qui 
diminuent l’écoulement nasal. 
En macérat glycériné, prenez 
jusqu’à 5 gouttes, 3 fois par 
jour, en commençant par 3 

gouttes et en augmentant d’une 
goutte par jour jusqu’à obtenir 
un résultat stable.
La tisane de thym et de 
sureau pour dégager les voies 
respiratoires
Le médecin conseille de boire 
un demi-litre par jour d’une 
tisane de thym citronné et de 
fleurs de sureau pour soulager 
les rhumes. La bonne méthode 
: jetez 50 g d’un mélange tout 
prêt dans de l’eau bouillante, 
couvrez, laissez mijoter pendant 
10 à 15 minutes, et consommez 
la préparation dans la journée. 
Si vous utilisez les fleurs de 
sureau pures, 2 cuillerées à 
café infusées dans une tasse 
suffisent.
Atténuer naturellement une 

sinusite
Une tisane de camomille pour 
apaiser les maux de tête
Contre les maux de tête liés à 
la congestion des sinus, buvez 
une tisane de grande camomille 
par jour : pour une tasse de 
250 ml, utilisez 2,5 à 5 g de 
fleurs séchées, associées à deux 
grandes feuilles d’eucalyptus 
citronné. La camomille a, de 
plus, des vertus digestives.
Une inhalation sèche pour 
atteindre tous les sinus
Les huiles essentielles à 
utiliser sont les mêmes que 
celles du rhume, de préférence 
en inhalation également, 
pour atteindre tous les sinus. 
Le Dr Morel préconise d’y 
associer un spray nasal à base 
de soufre pour ses propriétés 
antiseptiques afin de limiter la 
surinfection, fréquente dans les 
sinusites. Si des enfants sont 
touchés, le médecin conseille 
de faire bouillir des feuilles 
d’eucalyptus avec de l’eau pour 
humidifier l’air intérieur et 
envoyer des particules volatiles 
décongestionnantes dans 
l’atmosphère.
Du gingembre à sucer pour les 
désencombrer
Le gingembre, plus connu pour 
ses propriétés antinauséeuses, 
permet une bonne décongestion 
des muqueuses. En plus d’être 
toléré par les adultes, enfants 
et femmes enceintes, sucer 
un peu de gingembre confit 
sera bon pour les sinus, et pas 
désagréable pour les papilles 
! Notre sélection : Sans sucre.
Valebio, 5,20 € environ les 180 
g. En magasins bio.
76% des Français connaissent 
l’aromathérapie, et 42 % lui font 

confiance. (Source : Sofinscope, 
sondage OpinionWay pour 
Sofinco. Se soigner après la 
pandémie : comment ont évolué 
les dépenses santé des Français 
? Juillet 2022).

Calmer une toux avec 
les plantes et les huiles 

essentielles
Une huile essentielle 
expectorante avec du miel
Le myrte, le cyprès et 
l’eucalyptus globuleux sont les 
HE les plus efficaces. Diluez 2 
gouttes de l’une de ces huiles 
dans 1 cuillerée à café de miel 
(ou sur 1 comprimé neutre, à 
acheter en pharmacie), à raison 
de 3 ou 4 fois par jour. À vous 
de choisir selon votre goût, les 
trois HE ayant les mêmes vertus 
expectorantes.
Une tisane de serpolet pour 
calmer une toux sèche
Cette infusion calmera les 
toux sèches et répétitives, y 
compris chez l’enfant. Pour 
la préparer, versez une tasse 
d’eau bouillante (250 ml) sur 4 
à 5 brins de la plante ; laissez 
infuser 15 minutes. À faire une 
à deux fois par jour, jusqu’à 
amélioration.
Un sirop de lierre pour guérir 
plus vite
Si la toux est grasse, la plante à 
privilégier est le lierre grimpant 
et terrestre. Cette plante produit 
une molécule expectorante 
dénommée la marubine, 
particulièrement active sous 
forme liquide, diluée dans 
l’eau. Notre sélection : un sirop 
sans sucre à base de lierre, à 
prendre 3 fois par jour. Prospan, 
laboratoire Médiflor, 4 €. En 
pharmacie et parapharmacie.
Calmer naturellement un mal 

de gorge
Des sprays ou des pastilles pour 
réduire la douleur
« Pour le mal de gorge, mieux 
vaut utiliser un produit liquide 
qui passera au contact des 
muqueuses », conseille le 
spécialiste. C’est le cas des 
sprays pour la gorge ou des 
pastilles à cœur coulant qui 
adhèrent aux muqueuses 
et agissent localement. Les 
plantes contenant des tanins, 
comme l’aigremoine, limiteront 
l’infection, quand le thym, 
la gaulthérie ou le girofle 
calmeront la douleur. L’avantage 
des formes locales est leur 
action immédiate sur la douleur 
et générale sur l’infection. La 
veine située sous la langue est 

une voie de passage rapide 
dans la circulation sanguine, 
les actifs des plantes seront 
ainsi préservés et leur efficacité 
augmentée. Autre produit à 
avoir chez soi : la propolis, un 
puissant immunostimulant et 
anti-infectieux
Notre sélection :
- Ce spray associe un extrait 
fluide d’aigremoine et de l’HE 
de girofle. Primavox, à partir de 
11 ans, Laboratoires Primrose, 
14 € environ le flacon de 10 ml. 
En vente en pharmacies.
- Pastilles au cœur liquide 
concentré en extrait de 
propolis. Attention aux allergies 
possibles : tester avant une prise 
régulière.
Oropolis, Laboratoire Médiflor, 
5 € la boîte de 20. En pharmacies 
et parapharmacies.
- Ce spray aux HE de thym 
à linalol, de ravintsara et de 
gaulthérie, il soulage la douleur, 
adoucit la gorge et évacue les 
microbes. Phytosun arôms, 
4,90 € le flacon de 20 ml. En 
pharmacies et parapharmacies.
Une même plante n’a pas la 
même efficacité selon qu’elle 
est ingérée, inhalée, diffusée 
dans l’atmosphère ou appliquée 
sur la peau. Bien souvent, 
une voie locale améliore plus 
rapidement les symptômes.
Les remèdes naturels contre 

l’état grippal
Un massage aux huiles 
essentielles pour améliorer 
l’état général
Préférez la voie cutanée 
et préparez un mélange à 
base d’huiles essentielles 
d’arbre à thé et de ravintsara, 
anti-infectieuses et 
immunostimulantes. Diluez 5 
gouttes de chaque HE dans une 
huile végétale de macadamia, 
ou de calophylle chez l’enfant 
de plus de 7 ans, et appliquez 
cette préparation sur les parties 

latérales du cou et du thorax, 3 
à 4 fois par jour.
Une tisane de reine-des-prés 
comme alternative à l’aspirine
L’infusion de reine-des-prés 
a les mêmes effets sur l’état 
grippal que l’aspirine, d’après 
l’Agence européenne des 
médicaments, sans ses effets 
indésirables sur l’estomac. 
En revanche, cette plante 
est contre-indiquée en cas 
d’allergie au médicament, si 
vous êtes enceinte ou si vous 
allaitez. Infusez 1 à 2 cuillerées 
à soupe de fleurs séchées de 
reine-des-prés, dans 250 ml 
d’eau bouillante, jusqu’à trois 
fois par jour.
Des bourgeons de cassis pour se 
fortifier
Les extraits de bourgeon 
du cassis agissent aussi sur 
l’immunité. « Prenez 20 gouttes 
par jour de macérât glycériné 
de bourgeons de cassis bio, en 
continu, 10 jours maximum », 
conseille le Dr Morel.
Un grog aux huiles essentielles 
pour avoir moins mal
Le grog, remède ancestral, 
calme le mal de gorge, 
l’inflammation des sinus, et 
décongestionne. « L’alcool 
n’est pas indispensable à la 
formule, précise le médecin. 
L’eau solubilise les principes 
actifs aromatiques, à savoir la 
cannelle, le girofle, l’écorce de 
citron. » À préparer en faisant 
bouillir pendant 10 minutes 
l’équivalent d’une tasse d’eau 
en y ajoutant un bâton de 
cannelle, deux clous de girofle, 
un zeste de citron et une pincée 
de thym. Laissez tiédir puis 
ajoutez le jus du citron et 1 
cuillerée à café de miel selon 
les goûts, et filtrez.

Rhume, grippe, mal de gorge : 
les plantes et huiles essentielles qui marchent vraiment
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Cet accessoire de fitness 
est idéal pour tonifier les 
muscles profonds et faire 

travailler son équilibre. Bienfaits, 
exercices... Voici tout ce qu’il 
faut savoir sur le Swiss Ball.
Le Swill Ball ou autrement dit 
ballon de gym ou ballon de 
Pilates est un incontournable 
de la routine sportive. Il vient 
booster l’efficacité des exercices 
et permet de solliciter les muscles 
en profondeur et de manière 
plus intense. C’est un véritable 
indispensable à utiliser à la 
maison, au bureau ou à la salle de 
sport.

Qu›est-ce qu’un swiss ball ?
Ballon de Klein, ballon 
d›exercice, ballon de gym, ballon 
de Pilates...  Il existe tout un 
tas de termes pour désigner ce 
gros ballon gonflable. Conçu en 
1963 par un industriel italien, 
il a été d›abord utilisé comme 
jouet pour enfant puis réadapté 
à un usage médical notamment 
pour traiter les problèmes de 
dos. Aujourd’hui, c’est un très 

bon compagnon sportif. Il fait 
travailler tous les muscles : des 
abdos aux fessiers, accompagne 
efficacement les étirements et 
permet de réaliser des exercices 
de yoga ou de pilates. Il est idéal 
aussi pendant la grossesse et lors 
de l›accouchement. Son diamètre 
varie entre 55 centimètres, 65 
centimètres ou 75 centimètres. 

Quels sont les bienfaits du 

Swiss Ball ?
Cette balle de gym est un 
accessoire de sport très efficace 
et ludique. Elle tonifie les 
abdominaux, les muscles 
profonds, notamment ceux du 
dos, des cuisses... Elle permet 
de faire travailler l’équilibre 
grâce à son instabilité et oblige 
ainsi à se tenir droite. Gainage 
assuré ! Vous gagnez également 

en force et en souplesse puisque 
tous les groupes musculaires sont 
sollicités. En renforçant les abdos, 
le Swiss Ball offre l’effet ventre 
plat tant rêvé. Evidemment, 
utilisé régulièrement, le ballon 
de gym est un précieux allié pour 
perdre du poids. 

Quels exercices réaliser avec 
un Swiss Ball ?

Il existe un bon nombre 
d›exercices à réaliser avec un 
Swiss Ball ou un ballon de Pilates. 
Vous pouvez même trouver sur 
Internet, un programme fitness 
adapté à l›utilisation de cet objet. 
Muscler les abdominaux : 
mettez-vous en position assise 
sur le ballon, les pieds touchent le 
sol tandis que les bras sont tendus 
devant vous. Contractez vos 
abdos, positionnez votre buste 
vers l’arrière, le ballon roulera 
sous vos fessiers puis revenez en 
position de départ.
Muscler les cuisses : asseyez-
vous sur le ballon, les pieds à 
plat au sol, le dos droit. Expirez, 
tendez la jambe gauche face 

à vous jusqu›à ce qu’elle soit 
parallèle au sol, inspirez, revenez 
à la position de départ. Changez 
de jambe. 
Muscler les bras : asseyez-vous 
sur le ballon, le dos droit, les 
pieds posés au sol. Mettez un 
haltère dans chaque main, les bras 
sont tendus et se placent le long 
du corps. Fléchissez le bras en le 
collant bien au corps en amenant 
l’haltère à hauteur d’épaule. 
Redescendez l’haltère lentement 
puis passez à l›autre bras.

Comment choisir la taille de 
son Swiss Ball ?

Pour être positionnée sur le 
ballon, il faut que vos pieds 
touchent le sol une fois assise. 
Le diamètre du Swill Ball est 
à choisir en fonction de votre 
taille. Vous faîtes entre 1m55 et 
1m70, optez pour le gym ball de 
55 centimètres. Entre 1m70 et 
1m85, misez sur le gym ball de 
65 centimètres. Enfin, si vous 
faîtes plus d’1m85, préférez un 
modèle de 75 centimètres.

Reine de l’éclat et des routines 
beauté anti-âge, la vitamine C a 
tout bon. Zoom sur les bienfaits 
de cet ingrédient star de nos soins 
visage.
Dans le peloton des actifs 
cosmétiques à la mode, la 
vitamine C est en tête (talonnée 
de près par des petits nouveaux 
comme le bakuchiol et le 
chanvre). Plébiscitée dans les 
produits de soin pour le visage, 
elle répond à de nombreuses 
problématiques beauté qui vont 
du teint terne aux premiers 
signes de l’âge. Mais quelles sont 
les vertus de cette molécule et 
comment l’intégrer à sa routine 
«belle peau» quotidienne ? On 
vous dit tout. 
Qu’est-ce que la vitamine C ?

La vitamine C est une molécule 
nécessaire au métabolisme 
humain : elle aide le système 
immunitaire à bien fonctionner, 
est essentielle à la synthèse 
de collagène et contribue à 
l›assimilation du fer. Malgré 
son caractère indispensable, 
l›organisme n›arrive pas à la 
synthétiser et doit la puiser dans 
l›alimentation, notamment les 
fruits et légumes frais. La carence 
en vitamine C (on parle aussi 
«d›acide L-ascorbique «) peut 
entraîner une baisse d›énergie, 
des troubles de la concentration 
mais aussi une maladie plus grave 
comme le scorbut.

Quels sont les bienfaits de la 
vitamine C sur la peau ?

En plus d’être indispensable 
au bon fonctionnement de 
l›organisme, la vitamine C a aussi 
de nombreux atouts pour la beauté 
de la peau. Comme l›explique 
Mathias Landier, ambassadeur 
de la marque Kiehl›s en France, 
«c’est un super antioxydant qui 
protège l›épiderme des radicaux 
libres mais aussi des agressions 
du quotidien comme la pollution, 
le tabac et les UV. Il permet aussi 
de lutter contre les effets du 
stress, qui est depuis longtemps 
reconnu comme un accélérateur 
du vieillissement global de 
l’organisme.» Mais la vitamine 
C ne combat pas que les signes 
de l’âge, c’est aussi un ingrédient 
très apprécié pour son effet «coup 
d›éclat» : presque instantanément, 
elle illumine le teint et donne du 
glow. Sur le long terme, elle aide à 
estomper les taches pigmentaires 
et à homogénéiser le teint.
«La vitamine C un super 
antioxydant qui protège 
l’épiderme des radicaux libres 
mais aussi des agressions du 
quotidien comme la pollution, le 
tabac et les UV»

Quand mettre la vitamine C 
sur le visage ?

La vitamine C est un ingrédient « 
couteau suisse « qui peut répondre 
à de nombreuses problématiques. 
Pour Mathias Landier, chaque 
type de peau peut bénéficier de 
ses bienfaits : - « Si on a une 
peau sèche, elle est intéressante 
car elle va aider à renforcer la 

barrière de protection naturelle 
de l’épiderme. A l›inverse, si on 
a une peau mixte à grasse, elle 
va permettre de lisser sa surface 
et d’effacer les petites cicatrices 
d’acné. « Et les jolis minois qui 
ont passé la trentaine ne sont 
pas en reste : dès l›apparition 
des premiers signes de l›âge, la 
vitamine C va stimuler la synthèse 
du collagène dans l’organisme et 
contribuer à atténuer les rides et 
raffermir la peau. Bref, il serait 
vraiment dommage de s›en 
passer, surtout qu›il n›y a aucune 
contre-indication à son utilisation 
: «A moins de souffrir d›une 
pathologie qui sensibilise la peau, 
tant qu›on utilise de la vitamine 
C de qualité à une concentration 
raisonnable, tout le monde peut y 
aller», explique le professionnel, 
qui travaille pour Kiehl›s depuis 
une dizaine d›années. 

Quelle est la meilleure 
vitamine C pour la peau ?

Pour apprécier ses effets sur 
la qualité de la peau, une 
concentration de 10 à 15% 
d’acide L-ascorbique pur est 
recommandée : le corps ne 
pouvant pas stocker la vitamine 
C, il n›est pas nécessaire de viser 
plus haut. Mais pour les peaux 
réactives qui souhaiteraient 
commencer en douceur, il existe 
des formules moins concentrées 
pour tester avant de se lancer.
Comment utiliser la vitamine 

C pour le visage ?
Pour profiter au mieux des 

bienfaits de la vitamine C, on 
privilégie un sérum. Grâce à son 
bas poids moléculaire, ce type de 
produit pénètre la peau jusqu›au 
derme. Opter pour un sérum à la 
vitamine C, c›est mettre toutes 
les chances de son côté pour que 
la molécule puisse agir de façon 
ciblée.
«On l’applique plutôt le matin, 
sur une peau fraîchement 
nettoyée et surtout bien sèche, 
car la vitamine C ne supporte pas 
l’eau, conseille Mathias Landier. 
Il existe une théorie qui dit qu›on 
doit laisser le produit s›activer 
sur la peau avant d’appliquer sa 
crème de jour, mais ça n’a pas été 
prouvé scientifiquement. Dans 
le doute, on peut attendre deux 
ou trois minutes avant de passer 
aux soins suivants. Et on n›oublie 
pas sa protection solaire, dont 
l›efficacité va être renforcée par 
la vitamine C.» Cette molécule 
peut être utilisée toute l›année 

mais aussi en cure de quelques 
semaines, à chaque changement 
de saison. 

Comment bien conserver sa 
vitamine C ?

La vitamine C a la réputation 
d›être instable et de tourner 
rapidement, et c’est vrai ! 
Très sensible à la lumière, à 
l’humidité et aux changements 
de température, elle peut foncer 
et finir par dégager une odeur 
déplaisante si elle n’est pas 
stockée dans un endroit sec, froid 
et sombre. Mais pas de panique 
si ça arrive : «Même si le produit 
tourne, la vitamine C va rester 
hyper active pendant 6 mois 
avant de perdre en puissance. 
Au bout d’1 an, elle n›aura plus 
les mêmes propriétés mais ce 
sera de toute façon le moment 
de jeter votre flacon «, explique 
l’expert Kiehl’s.  Alors, qu›est-ce 
qu’on attend pour faire le plein de 
vitamines ?

Swiss Ball  

bienfaits, exercices... zoom sur ce ballon de gym

La vitamine C, un ingrédient coup d’éclat pour le visage
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Du mystère, de la science 
mais aussi de la réflexion. En 
choisissant de consacrer sa 
nouvelle exposition temporaire 
aux momies, le Muséum 
de Toulouse aurait pu être 
victime de la malédiction du 
sensationnalisme. Il livre au 
contraire un voyage plein de 
sensibilité avec ce cabinet de 
curiosités qui fait forcément 
escale en Egypte mais parcours 
aussi tous les continents dans 
une réflexion sur le rapport 
des peuples à la mort, sur leur 
aspiration à la vie éternelle et 
même sur la question éthique 
d’exposer des défunts dans des 
musées.
Peu de bandelettes et de 
sarcophages à l’arrivée malgré 
les vraies momies qu’on a pris 
la peine d’exposer derrière des 
vitres sans tain quand elles 
sont démaillotées, laissant aux 
visiteurs le choix d’éclairer 
ou pas leurs alcôves. Voici un 
petit avant-goût de cette visite 
étonnante, souvent interactive, 
qui permet de sentir l’authentique 
« odeur de sainteté » – avec son 
parfum de rose –, d’admirer 
une momie de hamburger ou 

l’unique patte de mammouth 
laineux visible hors de Russie. Et 
de comprendre que la nature est 
aussi douée que les embaumeurs 
en matière de momification.
Des momies d’autres contrées 

que l’Egypte
Le talent des Egyptiens de 
l’Antiquité et leurs rituels 
fascinants pour préserver 
l’intégrité des corps en prévision 
de leur nouvelle vie au royaume 
des morts ont marqué les esprits. 
Mais d’autres peuples ont aussi eu 
recours, pour les mêmes raisons, 
à la momification. La civilisation 
Chancay du Pérou plaçait ses 
momies dans des enveloppes 
textiles anthropomorphes, à 
fausse tête humaine, appelées 
fardos. Dans celui d’un bébé, 
prêté par le musée du quai 
Branly au muséum, le scanner 
a révélé tout un nécessaire de 
survie pour l’accompagner dans 
l’Au-delà : du maïs pour manger, 
des graines de coton pour 
s’habiller et même un fusain 
pour tisser. Plus près de nous, 
les Guanches des îles Canaries 
momifiaient aussi certains de 
leurs défunts. Les fameuses têtes 
réduites d’Amazonie sont aussi 

des momies très sophistiquées. 
Mais elles tenaient davantage du 
trophée conférant du prestige à 
celui qui les portait en collier.
Des automomifications… par 

la force de l’esprit
Passez dans la cellule consacrée 
aux Sokushinbutsu, ces moines 
bouddhistes japonais et mobiliser 
toute votre volonté pour arrêter de 
fumer vous paraîtra une sinécure. 
Eux, s’auto-momifiaient vivants, 
à grand renfort de méditation et 
d’ascèse pour perdre leur graisse 
puis éliminer leurs fluides 
corporels. Avec sur la fin, après 
des années d’efforts, quelques 
lampées de sève empoisonnée. 
Leur corps restait intact.

Des momies parfois 
trafiquées… ou « transgenre »
Les Egyptiens embaumaient 
aussi les animaux. Sauvages, 
comme un étonnant et unique 
varan, ou domestiques. Les 
momies de chats, nombreuses 
dans les nécropoles, étaient liées 
aux cultes de dieux comme la 
déesse Bastet. Mais les vendeurs 
de ces populaires momies 
n’étaient pas toujours regardants. 
Scannées, certaines contiennent 

parfois les ossements de deux 
ou trois chats, sans doute par 
mercantilisme.
Le mystère reste en revanche 
entier concernant la momie 
humaine retrouvée dans les 
collections du muséum de 
Toulouse. Le buste, démailloté, 
est incontestablement celui d’une 
femme, corpulente à en juger par 
les plis de sa peau tannée. Mais 
le scan fait apparaître « quatre 
de têtes de fémur ». « Ça a été 
une vraie surprise. En fait il y 
a deux individus, d’ailleurs les 
pieds sont placés à l’envers. Il 
s’agit peut-être des jambes d’un 
homme », explique Fabien Laty, 
chargé de l’exposition. Quand et 
pourquoi, ce « mélange » a-t-il eu 
lieu. L’énigme n’est pas résolue.

Des momies tout à fait 
naturelles

Tout l’art des embaumeurs réside 
dans des techniques permettant 
de vider les corps de tout ce qu’ils 
ont de « corruptible » pour tenir 
à l’écart insectes coprophages, 
bactéries et champignons. Mais 
la nature se charge parfois de 
faire le boulot. Grâce au froid 
notamment. Il permet de voir à 

Toulouse, une impressionnante 
patte de mammouth laineux 
conservé dans le pergélisol 
(ou permafrost) sibérien ou les 
images du corps d’une chamane 
de Yakoutie, les mains encore 
cousues dans ses vêtements pour 
qu’elle ne se venge pas sur les 
vivants par-delà la mort.
La dessiccation est une 
autre méthode naturelle de 
momification qui opère de 
la même façon sur un fœtus 
d’éléphant préhistorique que sur 
un hamburger laissé pendant dix 
ans dans un placard hermétique 
et bien sec. Les hydrocarbures, 
le sel ou encore la tourbe, en 
Irlande ou en Ecosse, sont aussi 
de bons agents de momification. 
Témoin, l’homme de Tollund, 
retrouvé momifié en 1950 dans 
la tourbe danoise. La peau tannée 
par la privation d’oxygène, il 
paraît en bronze. La corde autour 
de son cou montre qu’il n’a pas 
fait le plongeon tout seul, sans 
que les scientifiques se mettent 
d’accord pour dire qu’il s’agit 
d’un criminel châtié ou d’une 
victime sacrificielle destinée à 
conjurer une calamité.

D’étonnantes momies 
«accidentelles »

Une main à la peau verdâtre 
dont dépassent des os turquoise. 
Cette étonnante « pièce » a 
été découverte en 1650 près 
d’Auxerre. Il s’agit probablement 
de la main d’une dépouille gallo-
romaine inhumée avec une obole 
en bronze au creux de la main 
pour assurer son passage vers 
l’autre monde. Le cuivre s’est 
oxydé jouant un rôle antiseptique 
et empêchant la putréfaction de 
la fameuse « main verte ».

Le théâtre national 
Maheddine-Bachtarzi 
(TNA) a dévoilé, 

dimanche, son programme 
des célébrations du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la Souveraineté nationale, 
avec une variété de spectacles, 
oscillant entre théâtre de rue et 
en salle, opérette, exposition 
de photographies, conférence, 
concerts de musiques et danses 
chorégraphiques.
Du 24 octobre au 2 novembre, le 
TNA, célébrera également le 68e 
anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération, et 
vivra ainsi, au rythme d’une 
double célébration, avec 
plusieurs événements culturels 
dans le domaine des Arts de la 
scène, qui débuteront au niveau 
du hall d’entrée déjà avec, 

«La troupe artistique du FLN 
: parcours militant et carrières 
de héros», une exposition de 
photographies s’étalant tout 
au long de cette semaine de 
célébrations, qui revient sur 
les grandes stations historiques 
de l’action théâtrale au service 
du Mouvement de libération 
national. 
A la salle Mustapha Kateb, le 
public algérois accueillera les 
pièces de théâtre, «Androuina» 
du TR de Oum El Bouaghi, «Le 
bananier» du TR de Skikda, 
«Galgamech» de la Coopérative 
culturelle «Légendes», en 
collaboration avec le TNA, 
«El Azeb» (le célibataire) du 
TR d’Oran, «Les héros de la 
dignité» (Abtalou El Karama) du 
TR de Constantine et l’Opérette 
révolutionnaire «Repères» de la 

Coopérative culturelle «Idées et 
Arts» d’El Eulma.
D’autre part et dans le même 
espace, des concerts de musique 
andalouse avec la troupe El 
Fekhardjia, «Djoussour» 
(passerelles) de l’association 
culturelle «Ahl El Fen», «Pour 
l’Amour» avec la chanteuse, 
Manel Gherbi et le spectacle 
chorégraphique «Ima’ates» 
(gestes), de l’association 
culturelle «Profiles», sont 
également au programme de 
cette semaine de célébrations.
D’autres spectacles dans le 
registre du Théâtre de la rue, 
programmés sur la place 
publique, Mohamed-Touri 
jouxtant le TNA, permettront 
au public algérois d’apprécier 
notamment, «L’Otello des 
poussières» du T.R Oran, «La 

caravane» de la  Coopérative 
«Masrah Eddik» de Sidi Bel 
Abbès, «Errih Fech’chbek» 
de la Coopérative culturelle 
et artistique «Tassili» de 

Constantine, ainsi que la Fanfare 
de la Direction générale de la 
protection civile qui exécutera 
des pièces du répertoire des 
musiques patriotiques.

Cinq idées reçues sur les momies

Le TNA dévoile son programme de célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement de la Souveraineté nationale



Mardi 25 Octobre 2022 

19CultureSeybouSe Times

Un livre sur la chanteuse 
égyptienne Oum 
Kalthoum s’inscrit dans 

le cadre d’une série de livres 
axés sur la musique, lancée par 
le Centre de langue arabe d’Abu 
Dhabi (ALC), qui fait partie du 
Département de la culture et 
du tourisme d’Abu Dhabi, à la 
Foire du livre de Francfort pour 
l’année 2022.
Composée d’un certain nombre 
de publications, la série s’ajoute 
à la liste des publications de 
l’ALC et se concentre sur le 
chant et la musique émiratis et 
arabes. La collection comprend 
également des biographies des 
artistes Eid al-Faraj et Ibrahim 
Jumaa écrites par l’auteur 
Ibrahim al-Hashemi, un livre sur 
les raisons pour lesquelles Oum 

Kalthoum a choisi les poèmes 
qu’elle a chantés, ainsi qu’une 
variété d’autres titres, y compris 
des livres éducatifs.
Abordant le lien entre Oum 
Kalthoum et la poésie arabe, le 
livre du Dr Ahmed Youssef Ali 
Oum Kalthoum: poésie et chant 
relate les efforts de la chanteuse 
légendaire pour renforcer la 
place de la chanson arabe en 
interprétant les œuvres de 
certains des plus grands poètes 
de son temps et d’antan.
La cérémonie de lancement 
a réuni le Dr Ali ben Tamim, 
président de l’ALC, et Saïd 
Hamdan al-Tunaïji, directeur 
exécutif par intérim de l’ALC et 
directeur du Salon international 
du livre d’Abu Dhabi (ADIBF), 
ainsi que des représentants des 

médias et des amateurs de livres.
«Le Centre de langue arabe 
d’Abu Dhabi continue de faire 
progresser la langue arabe et 
d’enrichir la bibliothèque arabe 
avec des titres originaux dans 
le but d’encourager la créativité 
et de soutenir les auteurs», 
déclare M. Al-Tunaïji. «La série 
de livres de musique que nous 
avons lancée est un moyen de 
mettre en lumière la musique et 
le chant dans la région. Pour la 
première fois, la série présente 
des biographies de pionniers de 
la musique aux EAU, en plus de 
documenter les arts du spectacle 
traditionnels et d’explorer de 
nouvelles perspectives sur le 
chant arabe.»

La plus grande exposition de 
chefs-d’œuvre impressionnistes 
du Moyen-Orient a ouvert 
ses portes au Louvre Abu 
Dhabi – juste à temps pour le 
5e anniversaire du musée des 
Émirats arabes unis.
Jusqu’au 5 février 2023, 
l’exposition intitulée 
«Impressionnisme: les voies de 
la modernité» présente plus de 
cent peintures et gravures des 
pionniers de l’impressionnisme, 
dont Claude Monet, Édouard 
Manet, Pierre-Auguste Renoir, 
Camille Pissarro, Berthe 
Morisot et Gustave Caillebotte.
Connu pour sa légèreté, 
sa nature éphémère et ses 
coups de pinceau libres, 
l’impressionnisme a connu son 
essor dans le Paris des années 
1870, alors que la capitale entrait 
dans la modernité et subissait 
d’importants changements 
sociaux. Ce mouvement 
artistique révolutionnaire 
est particulièrement admiré 
aujourd’hui.
«Quand vous êtes face à une 
peinture impressionniste, vous 
avez toujours le sentiment 
qu’elle est vraiment fraîche», 
déclare l’un des commissaires 
de l’exposition, Stéphane 
Guégan, dans un entretien 
accordé à Arab News. «C’est le 
résultat d’un travail très direct et 
très spontané; c’est la sensation 
de regarder à travers les yeux du 
peintre.»
À l’époque, cependant, les 

impressionnistes – qui ont 
présenté leur première exposition 
en 1874 – étaient considérés 
comme des radicaux. Ils se sont 
libérés des contraintes de l’art 
classique, alors très apprécié, et 
ont été vivement fustigés par la 
presse et les critiques.
«C’était controversé... Certains 
étaient plus sceptiques et 
critiquaient même ce genre de 
peinture», note M. Guégan. «Les 
peintures étaient considérées 
comme inachevées, comme des 
esquisses.»
«Pour résumer les échos négatifs 
de la première exposition 
impressionniste, je dirais que 
beaucoup avaient le sentiment 
que les peintres essayaient 
de ridiculiser les visiteurs et 
les amateurs de l’époque», 
poursuit-il.
À certains égards, à travers 
leurs images vibrantes, les 
impressionnistes ont agi comme 
des commentateurs sociaux. 
Les thèmes qu’ils abordent sont 
particulièrement variés: des 
gares et des ponts sophistiqués, 
des sorties à la campagne, 
des femmes vêtues de robes 
élégantes, des intérieurs 
bourgeois…
«La France et l’Europe se 
sont transformées en sociétés 
très modernes et les peintres 
ont répondu à cette situation 
en changeant le sujet de leur 
peinture et la façon dont 
ils représentaient le monde 
extérieur», explique M. Guégan.

En plus d’explorer les thèmes 

de l’urbanisation et de la nature, 

leur art fait intervenir la mode 

dans l’image, faisant notamment 

apparaître cinq costumes de la 

fin des années 1800. Pour M. 
Guégan, «il y a un lien entre la 

mode et la peinture moderne, 

puisque toutes deux ont tenté de 

répondre à l’aspect transitoire de 

la modernité».

Cet événement culturel franco-

émirati a notamment pu voir 

le jour grâce à la participation 

exceptionnelle du Musée 

d’Orsay, à Paris, qui prêtera, 

pour la première fois, un nombre 

important de ses peintures au 

monde arabe.

L’exposition comprendra Le 

Balcon de Manet, Le Berceau 

de Morisot et une représentation 

emblématique des Parlements 

de Londres de Monet, souvent 

considéré comme «le père de 

l’impressionnisme».

«En rassemblant cette incroyable 

série de chefs-d’œuvre, nous 

voulions que les visiteurs d’Abu 

Dhabi et d’autres parties de la 

région aient la chance de les 

voir», précise M. Guégan. «Il 

n’est jamais inutile de voir des 

chefs-d’œuvre», conclut-il.

Des biographies arabes exposées à la Foire du livre
 de Francfort

Le Louvre Abu Dhabi dévoile la plus grande
 exposition impressionniste au Moyen-Orient
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Après les «Tournesols» de 
Van Gogh, «Les Meules» 
de  Claude Monet a été 

la cible dimanche de militants 
écologistes qui ont lancé de la 
purée sur le tableau, protégé par 
une vitre, exposé dans un musée 
allemand.
«S’il faut un tableau - sur lequel 
on a jeté de la purée ou de la 
soupe à la tomate  - pour faire 
que la société se souvienne que 
la course aux énergies fossiles 
nous tue tous: Alors nous allons 
vous donner de la purée sur un 
tableau!», ont revendiqué les 
activistes environnementaux de 
Last Generation, en diffusant une 
vidéo de l’acte.

«Les Meules» de Monet se trouve 
au musée Barberini de Potsdam, 
et fait partie de la collection du 
milliardaire Hasso Plattner. Le 
tableau, acheté aux enchères en 
2019 pour 111 millions de dollars 
-  un record pour un Monet - est 
un prêt permanent au musée.
Habillés en noir avec des gilets 
oranges, les deux activistes ont 
jeté de la purée sur le tableau, 
avant de prendre la même pose 
que ceux qui en avaient fait 
de même avec de la soupe à 
la tomate le 14 octobre sur les 
«Tournesols» à la National Gal-
lery de Londres: à genoux, dos à 
l’oeuvre, une main collée au mur.
«Est-ce qu’il faut lancer de la 

purée sur un tableau pour que 
vous écoutiez ? Ce tableau ne 
vaudra plus rien si nous devons 
nous battre pour trouver de quoi 

manger», a lancé l’un des deux 
activistes.
Les deux jeunes gens ont été in-
terpellés par la police.

Le tableau était protégé par une 

vitre, a précisé le musée, ajoutant 

que, selon les experts, il n’avait 

subi aucun dommage. «Les 

Meules» sera à nouveau visible à 

partir de mercredi.

Le 14 octobre, deux militantes 

écologistes du mouvement Just 

Stop Oil avaient jeté de la soupe 

à la tomate sur le chef d’oeuvre 

de Van Gogh les «Tournesols» à 

la National Gallery de Londres, 

qui n’avait subi aucun dommage, 

à part quelques «dégâts mineurs» 

sur le cadre.

Yannick Lintz, directrice du 
département des arts de l’islam 
du Louvre, va prendre la tête du 
musée Guimet, spécialisé dans 
les arts asiatiques, a annoncé di-
manche le ministère de la Culture 
dans un communiqué.
Elle succède à Sophie Makariou 
qui a dirigé l’établissement pari-
sien pendant neuf ans et prendra 
ses fonctions le 1er novembre.
La ministre de la Culture Rima 
Abdul-Malak «salue la nomina-
tion de cette grande profession-
nelle des musées que sa spécialité 

d’orientaliste incluant le Moyen-
Orient iranien, l’Asie centrale et 
l’Inde a naturellement portée vers 
le musée Guimet».
Elle aura notamment pour mis-
sion de nouer des partenariats 
pour permettre au musée «de 
poursuivre son développement et 
d’accroître son rayonnement en 
France et à l’étranger, tout parti-
culièrement en Asie».
Docteure en histoire, Yannick 
Lintz (née en 1964) a débuté sa 
carrière comme enseignante de 
lettres classiques avant de devenir 

conservatrice du patrimoine. Elle 

a notamment dirigé le musée des 

Beaux-arts d’Agen avant d’être 

conseillère du ministre de l’Edu-

cation nationale pour les musées 

et le patrimoine de 2000 à 2004.

C’est alors qu’elle a rejoint le 

Louvre d’abord comme cheffe du 

service des dépôts antiques. Com-

missaire de nombreuses exposi-

tions, elle dirigeait depuis 2013 le 

département des arts de l’islam du 

Louvre.

Qu’on se le dise, les tournois 
de Quidditch dans « Harry Pot-
ter » n’auraient pu avoir lieu si 
Cameron Diaz n’avait pas donné 
un petit coup de pouce à Daniel 
Radcliffe ! C’est en tout ce que 
révèle Tom Felton dans une auto-
biographie intitulée Beyond the 
Wand : The Magic and Mayhem 
of Growing Up a Wizard. Comme 
l’explique l’acteur qui a incarné 
Draco Malfoy durant toute la 
saga, le casting avait besoin de 
repères pour savoir où regarder 
durant les scènes en balai volant.
« Le manche à balai était un 

poteau en métal équipé d’une 
selle de vélo très inconfortable 
», décrit-il dans un extrait publié 
par Insider. « Ils avaient un dispo-
sitif de bascule plus élaboré pour 
vous déplacer de haut en bas, de 
gauche à droite. L’air des venti-
lateurs soufflait sur votre visage 
pour donner l’impression que 
vous aviez le vent dans les che-
veux. »
Toutefois, afin de diriger le regard 
des acteurs vers les objets qui 
seraient rajoutés ensuite en post-
production, les équipes utilisaient 
des balles de tennis pendues à des 

perches. Et c’est là que Cameron 
Diaz a dû intervenir !
Les crush de Daniel Radcliffe
« Parfois, il y avait plusieurs 
balles de tennis en l’air, et comme 
elles se ressemblaient beaucoup, 
au bout d’un moment, ils nous 
ont donné d’autres objets à re-
garder », poursuit Tom Felton. « 
Nous avons choisi des photos de 
quelque chose ou de quelqu’un 
qui nous tenait à cœur. Daniel 
Radcliffe avait une photo de 
Cameron Diaz particulièrement 
belle. »
Voilà un souvenir qui ne man-

quera pas de faire sourire l’inter-

prète de Harry Potter qui, soit dit 

en passant, a depuis longtemps 

admis son crush adolescent pour 

l’actrice. D’ailleurs, le cœur de 

l’acteur battait la chamade pour 

les Drôles de Dames à l’époque 

puisqu’il a aussi admis que Drew 

Barrymore ne le laissait pas indif-

férent. Et comment ne pas rappe-

ler son crush pour Helena Bon-

ham Carter révélé dans Retour à 

Poudlard il y a quelques mois !

Julia Roberts dans un film de 
superhéros ? L’idée peut paraître 
exotique, mais elle séduit pourtant 
l’actrice.
« Voilà qui serait génial, n’est-ce 
pas ? », s’est-elle enthousiasmée 
sur une suggestion de Variety en 
marge de la première de Ticket to 
Paradise, son nouveau film dans 
lequel elle donne la réplique à 
George Clooney.
Toutefois, la star de Pretty Wo-

man a une exigence d’ordre cos-
métique : elle refuse de porter une 
cape de super-héroïne. Un tablier 
à la limite ! « Un tablier de super-
héros ce n’est pas possible ? », a-
t-elle plaisanté.
En tout cas, George Clooney est 
plus que partant !
« On devrait en faire un, toi et 
moi ! », a embrayé son collègue 
et ami. Voilà un projet qui semble 
alléchant.

On se permettra toutefois d’avoir 

quelques réserves du côté de 

George Clooney. En effet, la der-

nière fois que l’acteur a enfilé un 
costume de superhéros, c’était 

pour Batman & Robin en 1997, et 

on ne peut pas dire que ça a été 

une franche réussite !

Mais bon, tout le monde a droit à 

une seconde chance !

Après les «Tournesols», un tableau de Monet aspergé
 de purée par des activistes

Yannick Lintz nommée présidente du musée des arts 
asiatiques Guimet

Cameron Diaz a joué un rôle central dans le tournage 
des « Harry Potter »

Julia Roberts est super partante pour jouer dans un film
 de superhéros
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Une délégation 
d’opérateurs 
touristiques russes 

a effectué une visite de 
prospection dans la wilaya 
de Tamanrasset, pour 
s’enquérir des potentialités 
touristiques et naturelles 
que renferme la région de 
l’Ahaggar, a-t-on appris 
lundi des organisateurs.
Composé des opérateurs 
représentant des agences de 
tourisme et de voyage mais 
aussi des représentants de 
médias russes, cet Eductour 
de cinq jours a permis aux 
participants de s’enquérir 
de près des atouts 
touristiques que recèle 
cette région du grand Sud, 

riche en sites touristiques 
et archéologiques, dont le 
Parc national culturel de 
l’Ahaggar (PNCA), zone 
d’attrait touristique par 
excellence.
Le directeur de l’agence 
de voyage «Aker-Aker», 
partie organisatrice de ce 
voyage, Mohamed Zounga 
a souligné que «cette 
visite de prospection vise à 
vulgariser et médiatiser les 
circuits touristiques dans 
l’Ahaggar et promouvoir 
l’activité touristique pour 
attirer ainsi les touristes, 
notamment étrangers».
Pour sa part, l’opérateur 
russe, Demetri Artinov, 
représentant de l’agence 

touristique «RT-Tour», a 
indiqué que «les opérateurs 
russes ont découvert de près 
la région de l’Ahaggar et 
qu’ils œuvrent, à travers 
cette visite, à promouvoir la 
destination touristique du 
Sud du pays et introduire le 
produit touristique algérien 

dans leurs offres à la faveur 
de la ligne aérienne directe 
Moscou-Alger».
Le représentant de l’Office 
national du tourisme 
(ONAT), Mourad Ahaddad 
a indiqué lui que cette 
initiative s’insère au titre 
des efforts de l’Etat portant 

promotion de la destination 
touristique du Sud du pays, 
destination très sollicitée par 
les opérateurs étrangers.
De son côté, Mohamed Laid, 
encadreur de cette activité et 
concerné par la valorisation 
et la préservation du 
patrimoine, a souligné que 
ce circuit s’inscrit au titre 
de la stratégie de l’Etat 
portant diversification 
de l’économie nationale 
mettant à profit les 
potentialités que renferme 
l’Algérie, notamment 
les atouts touristiques et 
naturelles du Sud capables 
d’assurer une véritable 
relance du tourisme 
saharien.

Un timbre-poste 
arabe commun 
sera émis mardi 

par la Poste tunisienne, à 
l’occasion de la 31e session 
ordinaire du Conseil de la 
Ligue des Etats arabes au 
niveau du sommet, qui se 

tiendra en Algérie les 1er et 
2 novembre, selon l’agence 
de presse tunisienne TAP.
«Cette émission intervient 
pour confirmer l’importance 
de la dimension arabe dans 
la politique étrangère de la 
Tunisie», souligne la TAP.

Ce timbre-poste ainsi que les 
autres produits philatéliques 
réalisés à cette occasion 
seront disponibles à la vente 
dans tous les bureaux de 
poste et via internet à partir 
de mardi, a-t-on fait savoir 
de même source.

Le coup d’envoi de 
la 2ème édition du 
concours national 

universitaire du meilleur 
film sur le tourisme local en 
Algérie a été donné samedi 
à l’Université des sciences 
et de la technologie 
d’Oran Mohamed Boudiaf 
(USTO-MB), a-t-on appris 
des organisateurs.
Ce concours, organisé sous 
l’égide de la coordination 
des établissements 
universitaires des activités 
scientifiques, culturelles 
et sportives d’Oran, à 
l’occasion du 60ème 
anniversaire nationale, vise 
à faire connaitre les atouts 
touristiques que recèle 
l’Algérie avec sa diversité 

climatique, ses paysages 
naturels et la richesse de 
ses us et traditions.
Prennent part à ce concours 

les établissements 
universitaires et les œuvres 
universitaires au niveau 
national, à raison de deux 

films promotionnels au 
maximum, dont la durée 
des travaux ne dépasse pas 
les 4 minutes.

Un jury, composé 
d’enseignants en sciences 
de l’information et de la 
communication et des 
experts en cinéma ainsi 
que de représentants 
d’agences touristiques, 
procèdera à l’évaluation 
des films en lice sur la 
base de la qualité de la 
photo, du son, de l’image, 
de la représentation et du 
scénario.
Les dix meilleurs films 
participants seront 
présentés à la finale de 
ce concours, prévu le 11 
décembre prochain. Les 
trois lauréats bénéficieront 
de récompenses et de 
voyages touristiques, selon 
les organisateurs.
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Des opérateurs touristiques russes en visite dans l’Ahaggar
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Concours national universitaire du meilleur 
film promotionnel sur le tourisme local


